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Заведующий фермой
Все шире развертывается социа

листическое соревнование тружени. 
ков сельского хозяйства, чтобы в от. 
вет на постановление июньского 
Пленума ЦК КПСС дать государству 
больше сельскохозяйственной про. 
дукции.

В борьбе за увеличение производ
ства мяса большая роль принадле
ж ит заведующему фермой. Он 
должен быть душой, организато
ром своей работы на ферме, ру
ководителем и воспитателем ее 
коллектива. Он призван умело соче
тать в своей работе интересы госу. 
дарства и интересы колхоза и кол
хозников, выступать борцом за все 
новое, передовое, непримиримо бо
роться с недостатками. Он должен 
возглавлять социалистическое сорев
нование работников фермы и на ос
нове его добиваться новых успехов в 
работе.

За последние годы в нашей обла
сти значительно выросло число за
ведующих фермами, которые умело 
организовали работу, добиваются 
резкого увеличения производства 
животноводческих продуктов.

Несколько лет назад свинотовар
ная ферма колхоза «Россия» Ко- 
жевниковского района мало прино
сила дохода. А когда к  руководству 
фермой пришел колхозник Артур 
Янович Звирбулис, положение рез
ко изменилось. Он проявил себя хо
рошим организатором. Свою работу 
начал с подбора людей, которые бы 
охотно, добросовестно трудились на 
свиноферме. За короткое время на 
Ферме сложился дружный, спаян
ный коллектив свиноводов, который 
поставил перед собою задачу — 
сделать свиноферму ' высокопродук
тивной и доходной. Вскоре среди 
работников фермы выросли замеча
тельные мастера своего дела. Это 
свинарка Вера Рудольфовна Буш, 
получившая и вырастившая в 
прошлом году по 22,2 поросенка от 
каждой свиноматки. Катерина Оси
повна Лзенис, получившая по 22 
поросенка. Хороших результатов до
бились и свинарки тт. Беркис, 
Плужковская и другие.

Стиль работы тов. Звирбулиса, 
как заведующего фермой, характе- 

. вен глубоким знанием экономиче
ской стороны дела, умением дово
дить начатое дело до конца. Тов. 
Звирбулис добился строгого соблю
дения заведенного на ферме поряд
ка. настойчиво изыскивает внутрен
ние резервы и смело применяет на 
практике все новое, передовое. В 
прошлом году здесь была применена 
пастьба свиней на картофеле с по
мощью «электропастухов». Это по
зволило не только выполнить при
нятые обязательства по производ
ству свинины, но и значительно 
снизить ее стоимость. Последние два 
гола на ферме широко практикует
ся использование молодых свинок 
для разовых опоросов.

Корма здесь строго учитываются 
и выдаются только с веса. В 1956 
году ферма колхоза «Россия» полу
чила 1.027 центнеров свинины, а 
денежный доход от свиноводства 
составил 1.030 тысяч рублей. В 
1957 году производство свинины 
еще более увеличилось, а сдача и 
продажа ее государству в сравне
нии с 1956 голом возросла почти 
втрое. В течение трех последних 
лет свиноферма являлась участни
цей Всесоюзной сельскохозяйствен
ной выставки и награждена меда
лями и дипломами.

В нашей области есть и другие 
заведующие фермами, которые до
биваются высокой продуктивности 
скота.

Сведи них —  заведующие свино
водческой фермой колхоза «Вперед 
к  коммунизму» Томского района 
А. Я. Жубурс, молочнотоварной 
Фермой этого же колхоза Н. М. Бол- 
товский. заведующая фермами 
первой бригады колхоза «Прогресс» 
Молчановскогп района депутат Вер. 
ховного Совета СССР М. А. Пчельни
кова, заведующий молочнотоварной

| фермой колхоза имени Жданова Зы
рянского района тов. Рожков и мно. 
гие другие. Это люди— глубоко пре
данные колхозному строю, они отда
ют все свои силы, знания, опыт, 
энергию делу подъема общественно
го хозяйства колхозов, делу увели
чения производства сельскохозяйст
венных продуктов.

Вчера бюро обкома КПСС обсуди
ло доклад председателя колхоза 
«Вперед к  коммунизму» Томского 
района тов. Васильева о летнем ла
герном содержании свиней. Бюро 
обкома КПСС отметило, что в 1957 
году колхоз в четыре раза увели- 

■чил производство свинины по срав
нению с 1954 годом.

В колхозе организован летний 
лагерь, в котором свиньи размеще
ны по возрастным группам, Под
сосные, супоросные свиноматки со
держатся в индивидуальных клет
ках, остальные —  группами. В ла
гере строго соблюдается распорядок 
дня, организовано разнообразное 
кормление животных, в рацион вве
дены клевер, горохо-овсяная смесь, 
крапива, концентраты. Скармлива
ют животным и картофель на кор
ню.

Лагерное содержание свиней поз
волило сократить расход концентри
рованных кормов на килограмм 
привеса с 6,5 в зимний период до 
2,2 кормовых единиц в летний пе_ 
риод.

Во всем этом большая заслуга за
ведующего свинофермой А. Я. Ж у- 
бурса.

Бюро обкома КПСС одобрило опыт 
организации летнего лагерного со
держания свиней в колхозе «Вперед 
к  коммунизму» Томского района и 
рекомендовало его для широкого 
внедрения в практику колхозов об
ласти.

К сожалению, в области есть еще 
руководители колхозов, которые не
дооценивают роль и значение за
ведующего фермой. Такие факты 
имеются в Зырянском, Парабель- 
ском, Колпашевском, Пышкино-Тро- 
ицком и ряде других районов. Здесь 
отдельные председатели колхозов 
не помогают заведующим фермами 
правильно организовать труд ж и
вотноводов, плохо заботятся об обес
печении скота кормами, помеще
ниями. Если с доярками, птичница
ми и другими работниками живот
новодства регулярно проводятся се
минары, то с заведующими фермами 
они проводятся раз в год, а в ряде 
районов и этого не делается. В 
Колпашевском районе, например, 
семинары с заведующими фермами 
проводились в прошлую зиму. Очень 
плохо организована учеба с за
ведующими фермами в колхозах Па- 
рабельского, Бакчарского и дру
гих районов области.

В плохой работе подчас повинны 
и сами заведующие фермами, кото
рые не проявляют инициативы и 
настойчивости в борьбе с недостат
ками. не принимают мер к  внедре
нию всего нового и передового в 
практику работы.

Заведующий фермой —  это хо
зяин на своем участке, организатор 
коллектива животноводов. Он обя
зан сделать все, чтобы коллектив 
добился увеличения производства 
мяса, молока и яиц.

Райкомы партии, райисполкомы, 
партийные организации и • правле
ния колхозов должны уделять самое 
серьезное внимание подбору и вос
питанию заведующих фермами. Без 
повышения их роли нельзя достиг
нуть новых успехов в подъеме ж и
вотноводства. Для работы в качест
ве заведующих фермами надо под
бирать лучших колхозников, опыт
ных организаторов, способных 
возглавить борьбу животноводов за 
повышение продуктивности скота и 
увеличение производства продуктов 
животноводства. Крайне необходимо 
организовать систематическую эко
номическую и зоотехническую уче
бу заведующих фермами.

ПОДПИСАНИЕ СОВЕТСКО- 
АВСТРИЙСКОГО КОММЮНИКЕ

24 июля в Большом Кремлевском 
дворце состоялось подписание Со
ветско-Австрийского коммюнике о 
пребывании в СССР правительствён- 
ной делегации Австрии.

Коммюнике подписали Председа
тель Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущев, глава правительствен
ной делегации Австрии —  федераль. 
ны „ канцлер Австрийской Респуб. 
лики Юлиус Рааб и вице-канцлер 
АвпршЪ кой Республики Бруно Пит. 
терман.

По приглашению Советского пра' 
вительства с 21 июля с. г. в Со
ветском Союзе находится прави
тельственная делегация Австрии, ко
торую возглавляет федеральный 
канцлер инж. Юлиус Рааб.

В коммюнике подчеркивается, что 
после московских переговоров и за
ключения государственного догово
ра с Австрией в 1955 году между 
СССР и Австрией развивались хо
рошие отношения, отвечающие на
циональным интересам обеих стран 
и содействующие упрочению мира в 
Европе.

В ходе переговоров в первую оче
редь был подвергнут тщательному 
рассмотрению вопрос о ^состоянии 
экономических отношений между 
обоими государствами.

Обе стороны высказали убежде
ние, что взаимовыгодное использо

вание Дуная для транзита товаров 
и расширения туризма отвечает ин
тересам обеих стран.

Государственные деятели Австрии 
заявили, что австрийское прави
тельство, как и прежде, на основе 
независимости Австрии и нейтра
литета будет развивать взаимные 
дружественные отношения как со 
странами Запада, так и Востока, а 
также по мере своих возможностей 
будет сотрудничать в деле укрепле
ния мира.

Как отмечается в коммюнике, в 
беседах были затронуты также дру
гие вопросы международных отно
шений. в особенности положение на 
Ближнем и Среднем Востоке.

Руководители Советского прави
тельства информировали австрий
скую правительственную делегацию

о предпринятых Советским Союзом 
шагад, направленных на разрядку 
международной напряженности и 
устранения угрозы атомной войны. 
С австрийской стороны было заяв
лено, что Австрия приветствует все 
меры, содействующие укреплению 
мира и устранению опасности атом
ной войны.

В коммюнике указывается, что 
Председатель Президиума Верховно
го Совета СССР К. Е. Ворошилов 
намерен направить федеральному 
президенту Австрии д-ру Адольфу 
Шерфу приглашение посетить Со
ветский Союз с официальным визи
том- Председатель Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущев принял пригла
шение федерального канцлера 
Ю. Рааба и вице-канцлера Б. Пит- 
термана посетить Австрию в удобное 
для него время.

/ Об итогах выполнения
Государственного плана развития 

народного хозяйства РСФСР в первом 
полугодии 1958 года

С советской стороны при подпи
сании коммюнике присутствовали 
товарищи А И. Микоян. М. А. Су
слов, П Н. Поспелоз, А. Н. Косыгин, 
Д. С. Полянский и другие.

При подписании с австрийской 
стороны были федеральный министр 
иностранных дел Леопольд Фигль, 
статс-секретарь министерства иност
ранных дел Бруно Крейский. посол 
Австрии в СССР Норберт Бишофф и 

другие.
(ТАСС).

В  ЗШ РЯШ СХСОМ  Р А Ш О М Е  
Ш АЧ.АЛШ  Т Е Р Е В Л Е Ш Ш Е  Л Е Ш А
Колхозники колхоза «Октябрь» 

Зырянского района вчера первыми 
в области начали теребление льна# 
Вытереблено за день 4 гектара этой 
культуры,

Приступили к  тереблению льна 

также колхозы имени Жданова и 

«Рассвета

В сообщении Центрального Ста
тистического Управления РСФСР 
указывается, что благодаря прове
денной перестройке управления 
промышленностью и строительством 
и организации советов народного 
хозяйства, промышленность РСФСР 
в первом полугодии 1958 года до
срочно —  к  26 июня —  выполни
ла план производства валовой про
дукции и большинства важнейших 
изделий, значительно увеличила 
объем промышленного производства. 
Как всей промышленностью на тер
ритории РСФСР, так и (промышлен
ностью, подчиненной Совету Мини
стров республики, план производ
ства валовой продукции выполнен 
на 104 процента. Выпуск продук
ции увеличился по сравнению с 
первым полугодием 1957 го
да на 10 процентов. Все ос
новные отрасли государственной 
промышленности выполнили план 
первого полугодия и обеспечили 
значительный рост продукции. Зна
чительный рост ' производства про
дукции то сравнению с первым-по
лугодием 1957 года достигнут в 
черной и цветной металлургии, топ-, 
ливной и энергетической промыш
ленности, в машиностроении ме
таллообработке, в химической и 
резиновой промышленности, Про
мышленности строительных матерй- 
алов, лесной, бумажной, деревообра
батывающей, легкой и пищевой про
мышленности.

Промышленность советов народ
ного хозяйства выполнила полуго- 
довой план производства валовой 
продукции на 104 процента. План 
производства валовой продукции вы
полнен всеми совнархозами респуб
лики, за исключением Сахалинского. 
Досрочно выполнен план иервогу 
полугодия 1958 года по произвол^ 
ству многих важнейших изделий 
тяжелой промышленности и товаров 
широкого потребления. Промышлен
ность местных Советов выполнила 
план первого полугодия производст
ва валовой продукции на Ю З  про
цента.

Производительность труда рабо
чих в промышленности РСФСР в 
первом полугодии 1958 года воз
росла по сравнению с первым по
лугодием 1957 года на 6 процен
тов.

В соответствии с решением май
ского Пленума ЦК КПСС в РСФСР 
проводились мероприятия по рас
ширению химической промышленно
сти. Химическая и резиновая про
мышленность развиваются ускорен
ными темпами и особенно произ
водство синтетических материалов и 
изделий из них для удовлетворения 
потребности населения и нужд на
родного хозяйства. Высокими тем
пами развивалось производство ос
новных видов продукции промыш
ленности строительных материалов.

Предприятия лесной, деревообра
батывающей и бумажной промыш

ленности реотуолики выполнили 
план первого полугодия по основ
ным видам продукции и обеспечили 
значительный рост производства по 
сравнению с первым полугодием
1957 года.

Продолжался дальнейший рост 
производства изделий легкой про
мышленности. Значительные успехи 
достигнуты в производстве основ
ных видов продукции пищевой про
мышленности. В пищевой промыш
ленности увеличены мощности по 
переработке мяса, животного мас
ла, цельномолочной продукции.

Возросла творческая активность 
трудящихся в деле технического 
прогресса. В первом полугодии^ hoj 
ваторы производства Российской 
Федерации внесли свыше 900 ты 
сяч изобретений и рационализатор
ских предложений. Экономия от 
внедренных предложений по расче
ту  на год составит около 2,5 мил
лиарда рублей.

Установленные на первое полуго
дие задания по снижению себестои
мости промышленной продукции и 
по уровню затрат на рубль товар
ной продукции выполнены.

Труженики сельского хозяйства 
республики, претворяя в жизнь ре
шения партии и правительства о 
дальнейшем развитии колхозного 
строя, успешно правели весенний 
сев и  выполнили план сева на 
102 процента. Проведению весен
него сева в более сжатые сроки и 
лучшему качеству работ способство
вала передача техники от МТС кол
хозам. Посевные площади всех сель
скохозяйственных культур п-од уро
жай 1958 года составили 114,5 
миллиона гектаров, что на 981 ты
сячу гектаров больше, чем в 1957 
году. Колхозы и совхозы лучше, 
чем в прошлом году, проводят уход 
за посевами пропашных культур. 
На Северном Кавказе, в Поволжье, 
Центральных областях и в основ
ных зерновых районах Сибири 
зреет хороший урожай зерно
вых и других сельскохозяйст
венных культур. Многие колхо^ 
зы и совхозы собирают урожай 
зерновых с одного гектара выше, 
чем в прошлом году, на 15 —  20 
процентов. Под урожай 1959 года 
колхозы и совхозы подняли 17,6 
миллиона гектаров паров, или на 
572 тысячи гектаров больше прош
лого года.

Значительно увеличилось по 
сравнению с прошлым годом пого
ловье продуктивного скота в кол
хозах и  совхозах, увеличилось так
же поголовье коров, свиней и 
овец, находящихся в личной собст
венности колхозников,- рабочих и 
служащих., в связи с этим в колхо
зах и совхозах расширилось произ
водство продукции животноводства.

Несмотря на отмену с 1 января
1958 года обязательных поставок 
государству с личных подсобных 
хозяйств колхозников,, рабочих и 
служащих, государственные заго

товки продуктов животноводства в 
первом полугодии 1958 года в 
колхозах и совхозах увеличи
лись по сравнению с тем же пе
риодом 1957 года: мяса —  на 23 
процента, яиц —  на 18 процентов, 
молока —  на 9 процентов и шер
сти —  на 4 процента.

Дальнейшие успехи достигнуты в 
развитии транспорта. Возросла по 
сравнению с первым полугодием 
1957 года среднесуточная погрузка 
на железных дорогах в РСФСР, уве
личился грузооборот речного и ав
томобильного транспорта.

Возросли по сравнению с первым 
полугодием 1957 года капитальные 
вложения в черную и цветную ме
таллургию, нрфтяяую и газовую 
промышленность, промышленность 
строительных материалов, машино
строение, химическую, легкую, пи 
щевую и другие отрасли промыш
ленное™. Капитальные вложения в 
жилищное строительство возросли 
на 21 процент. Во всех отраслях 
народного хозяйства введены в дей
ствие новые производственные мощ
ности. Численность рабочих и слу
жащих в народном хозяйстве РСФСР 
к  концу первого полугодия 1958 
года по сравнению с численностью 
к  концу первого полугодия прошло
го года увеличилась на 650 тысяч 
человек.

Новые успехи достигнуты в по
вышении материального благососто
яния и культурного уровня трудя
щихся республики. Продолжается 
перевод рабочих и служащих на coj 
кращенный семи- и шестичасовой 
рабочий день. В горнорудных, метал

лургических и коксохимических 
предприятиях перевод рабочих и 
служащих на семи- и шестичасовой 
рабочий день близок к  завершению.

За первое полугодие 1958 года 
население РСФСР получило различ
ных выплат и льгот от государства 
на сумму свыше 66 миллиардов 
рублей, что превышает более чем на 
6 процентов выплаты и льготы, по
лученные в первом полугодии 1957 
года.

В республике осуществлялось 
дальнейшее жилищное и культурно- 
бытовое строительство. Только за 
счет, средств, выделенных по госу
дарственному плану, в первом полу
годии 1958 года построены и вве
дены в действие жилые дома общей 
площадью 8 миллионов квадратных 
метров, или на Т„9 миллиона квад
ратных метров больше, чем в пер
вом полугодии 1957 года.

План розничного товарооборота в 
первом полугодии 1958 года выпол
нен. Увеличилась продажа населе
нию важнейших продуктов питания 
и товаров широкого потребления. 
Увеличились поступления в рознич
ную торговлю продовольственных 
товаров также из местных источни
ков.

Достигнуты дальнейшие успехи в 
области социалистической культу
ры РСФСР.

Механизированные звенья высокой
производительности

промышленное ть—
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С конвейера третьего сборочного цеха Харьковского тракторного 

завода сошли первые пропашные колесные тракторы «ДТ-20», соз
данные конструкторами предприятия. Этим положено начало серии- 
ному выпуску новой машины, пришедшей на смену трактору
«ДТ-14». „

«ДТ-20» предназначается для механизированной обработки меж
дурядий кукурузы, подсолнечника, сахарной свеклы, огородных 
культур. Он найдет широкое применение и на транспортных рабо
тах по перевозке различных грузов.

Мощность установленного на новом тракторе дизельного двигате
ля — 20 лошадиных сил, что на 6 лошадиных сил больше, чем у 
«ДТ-14». Увеличение мощности позволило повысить скорость трак
тора на сельскохозяйственных работах на 25 процентов, а на тран
спортных — почти в полтора раза.

На снимке: сборка новых тракторов «ДТ-20». На переднем плане 
— слесарь-сборщик комсомолец Григорий Нестеровский, выполняю
щий сменные задания на 150— 180 процентов. _

(Фотохроника ТАСС).

пятый день | Быстрее ликвидировать
декадника {разрыв между косовицей

трав и скирдованием сена
☆  ☆

НЕ ТЕ РЯ ТЬ НИ М И НУТЫ
Как показывают итоги первых пя. 

ти дней ударного декадника усилен
ной заготовки кормов, в нолхозах 
области образовался большой разрыв 
между косовицей трав и скирдовани. 
ем сена.

В Асиновском районе он составля
ет 7.400 гектаров, в Зырянском —  
6.000 гектаров, в Молчановском —  
2.300 гектаров. Тысячи гектаров се. 
на лежат на лугах Кожевниковского, 
Туганского, Кривошеинокого районов. 
А в Шегарсном районе разрыв между

носовицей трав и скирдованием сена 
достиг почти 11.000 гектаров.

Положение создается тревожное. 
Необходимо резко усилить темпы 
скирдования сена с таким расчетом, 
чтобы ликвидировать разрыв между 
косовицей трав и скирдованием сена 
в ближайшие дни.

Одновременно с этим нельзя ос
лаблять и косовицу трав на сено.

Погода стоит хорошая.
Колхозники, используйте каждую  

минуту времени на заготовке кор. 
мов!

Надо усилить темпы 
заготовки кормов

РОСТОВ-на-ДОНУ, 24 июля. 
(ТАСС). Впервые в нынешнем году 
здесь на уборке урожая созданы 
механизированные звенья. В звено 
входит три механизатора. Каждый 
из них владеет профессиями трак
ториста. комбайнера и машиниста. 
За ними закреплены самоходный 
комбайн СК-3, трактор «Беларусь», 
с двумя жатками и тракторная те
лежка.

Плены звена так строят свою ра
боту. что уборка идет круглосуточ
но. Когда два механизатора, напри
мер, скашивают жатками хлеб, тре
тий член звена отдыхает. При обмо
лоте скошенных валков один член 
звена занят на комбайне, второй —  
на тракторной тележке вывозит зер
но. В это время третий отдыхает. 
Таким образом, три человека^ обеспе
чивают весь технологический цикл 
уборки урожая вплоть до вывозки 
зерна.

Замечательно работает такое зве
но в колхозе «Заветы Ильича» 
Азовского района, обеспечивая бес

перебойную работу техники и днем 
и ночью. Члены звена решили 
втроем убрать 500 гектаров хлебов. 
С этой задачей они успешно справ
ляются. В погожие солнечные дни, 
работая на двух спаренных жатках, 
механизаторы скашивают свыше 
5 гектаров в час, а комбайном обмо
лачивают валки с 50 гектаров пше
ницы в день.

*
В Министерстве сельского хозяй

ства РСФСР корреспонденту ТАСС 
сообщили: несколько механизиро
ванных звеньев высокой производи
тельности в нынешнее лето создано 
также в Краснодарском и Ставро
польском краях, в Чечено-Ингуш
ской АССР, Сталинградской, Куйбы
шевской и Саратовской областях. 
Для организации таких звеньев бы
ли направлены бригады специали
стов министерства, научных работ
ников зональных тучно-исследова
тельских институтов сельского хо
зяйства и студентов старших курсов

Московского института механизации 
и электрификации сельского хозяй
ства.

Перед звеньями поставлена, зада
ча: силами трех механизаторов уб
рать зерновые культуры на площа
ди' в 500 гектаров. За каждым из 
них закреплена такая же техника, 
как  и в колхозе «Заветы Ильича» 
Ростовской области.

Первые дни показали, что на 
уборке хлебов таким методом меха
низаторы достигают высокой произ
водительности. В колхозе имени 
Кирова Воронцово-Александровского 
района Ставропольского края аг
регатом из навесной и лафетной ж а
ток на второй же день члены зве
на скосили 1,14 гектаров.

Опыт работы механизированных 
звеньев высокой производительно
сти намечено широк# внедрить в 
восточных областях республики, 
особенно в целинных колхозах и 
совхозах.

(ТАСС).

Первый день декадника усилен
ной заготовки кормов для общест
венного животноводства в колхозах 
Асиновского района явился днем 
массового участия колхозников, 
интеллигенции сел, рабочих и слу^ 
жащих предприятий и организаций 
райцентра, шефствующих над кол
хозами, в заготовках грубых и 
сочных кормов. Но так было лишь 
один день.

С утра следующего дня на заго
товке кормов можно было наблю
дать затишье. Руководители ряда 
колхозов совсем прекратили кось
бу трав машинами и вручную. 
Так поступили, например, в кол
хозах имени Свердлова, имени Ле
нина, имени Калинина и в не
которых других артелях. В ряде 
колхозов —  «40 лет Октября», 
«Памяти Кирова», «Россия» —  в 
работу включена была только часть 
имеющейся техники, при этом аг
регаты работали всего лишь по 
4 — 5 часов в сутки. Каждая из 
этих артелей за три дня декадника, 
скосила по 5 0 — 70 гектаров трав 
на сено. Это —  суточная норма 
косьбы трав для каждой из этих 
артелей.

Резкое снижение темпов косьбы 
трав на сено руководители ряда 
колхозов объясняют, тем, что в пе
риод кратковременных дождей труд
но было вести сенокос.

Однако для передовых колхозов 
дожди не были помехой в заготовке 
кормов. Колхозники сельхозартелей 
имени Сталина и «Социалистиче
ская Сибирь» в эти дни усилили 
косьбу трав. Здесь сразу же в ра

боту включены были все тракторные 
и конные машины. Десятки^ косцов 
в каждой полеводческой бригаде 
вышли на косьбу трав вручную. В 
колхозе имени Сталина ежедневно 
скашивается по 8 0 — 100 гектаров 
трав на сено. Не снизили темпов 
косьбы трав и в сельхозартели 
«Комсомолец». 1

В. колхозе имени Сталина было 
заложено более двухсот тонн сило
са, в колхозе «Социалистическая 
Сибирь» —  более ста тоня.

Совсем иная картина наблюдается 
в других колхозах.. В артелях
«Красное знамя», имени Калинина 

план закладки силоса выполнен на 
3 5 — 38 процентов. В дни декадни
ка в колхозе «Красное знамя» зало
жено только 15 тонн силоса. Ни од
ной тонны силоса не было заложе
но за первые три дня декадника в 
колхозе имени Калинина.

Снижение темпов заготовки сена 
и силоса в дни декадника говорит 
о том, что в Асиновском районе 
все еще не изжита порочная прак
тика, когда вокруг важного меро
приятия поднимается много шума, 
а дела идут плохо. Так и произош
ло в первые дни декадника. Поте
ряно несколько рабочих дней горя
чей поры заготовки кормов. Только 
24 июля положение дел несколько 
понравилось: за этот день в районе 
было скошено трав на сено почти 
столько, сколько за первые три дня, 
вместе взятые.

Чтобы выполнить задание декад
ника. колхозы района должны резко 
усилить темпы заготовки кормов.

И. КОРШУНОВ.

Перевыполняют нормы
КРИВОШЕИНО. (По телефону).

В колхозе имени Калинина полным 
ходом косят травы на заливных лу
гах. Туда отправлены тракторные и 
конные сенокосилки, бригады кол. 
хозников. На. заливных лугах скоше
но свыше 450 гектаров трав, засто
говано более 1.000 центнеров сена. 
Многие колхозники перевыполняют 
нормы. Например, машинист тов. 
Рыженков на конной сенокосилке 
скашивает по 4,5 гектара при норме 
3.

В колхозе «Искра» сейчас все си. 
лы направлены на скирдование сена.

Колхозники стремятся быст 
видировать разрыв между к 
трав и меткой сена. В загон 
мов участвует более 150 i 
ков. На метке сена тов. Б; 
при норме 50 центнеров с 
по 70 центнеров сена. Стс 
тов. Шенделев' выполняет н 
150 процентов.

Машинист конной сеноко 
колхозе «Заря» тов. Ивдра 
но скашивает по 4,5 гекта 
гектар больше нормы.

А. СЛА

Тов Гончар выкашивает за день 
вручную до гектара трав

В эти дни колхозники артели 
«Путь к  коммунизму» Туганского 
района высокими темпами ведут за
готовку кормов.

С раннего утра до позднего вече
ра работают на лугах косари. Тра
ву сразу же закладывают в силос
ные ямы.

Замечательных успехов добился 
косарь второй полеводческой брига
ды Антон Федорович Гончар. При

норме 40 соток он ежедневно вь 
шизает не менее 80 соток, а ин 
и по гектару трав: За 10 дней р. 
ты тов. Гончар скосил траву с i 
щади 7,5 гектара.

От него мало отстает Валет 
Лопаткина из четвертой полево; 
ской бригады, На ее счету 6 ге: 
ров покоса.

к. новиков
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В обстановке 
деловой критики

(Со второго пленума областного 
совета профсоюзов)

Состоялся второй пленум Томско
го областного совета профсоюзов, 
обсудивший вопрос «О ходе выпол
нения генерального соглашения 
Совета народного хозяйства и Сове
та профсоюзов на 1958 год». С 
докладами выступили 'Председатель 
совнархоза тов. Гридин и председа
тель облсовпрофа тов. Шеляков.

Тов. Гридин отметил, что гене
ральное соглашение направлено на 
выполнение государственных планов 
по всем показателям, на дальнейшее 
улучшение условий труда и быта 
рабочих. Социалистическое соревно, 
вание, роет активности трудящихся 
обеспечили выполнение условий со
глашения Полугодовой план пред
приятиями совнархоза выполнен на 
104 процента.

Но за общими показателями 
скрыто отставание 25 предприятий 
из 72. входящих в совнархоз. Не 
выполнили план 7 леспромхозов и 
3 сплавных конторы комбината 
«Томлес», заводы манометровый, 
весовой, дрожжевой и другие. Не 
справилось с 'планом управление 
строительства и промышленности 
строительных материалов совнархо
за.

Основными причинами срыва 
планов явились недостаток контро
ля и помощи этим коллективам со 
стороны совнархоза, безответствен
ное отношение к  выполнению госу
дарственного плана ряда руководи
телей предприятий.

Второй докладчик —  председа
тель облсовпрофа тов. Шелянов 
сказал, что заключение генерально
го соглашения между совнархозом и 
облсовпрофом является одной из 
важных форм участия рабочих и 
служащих в управлении производ
ством. Он отметил ряд существен
ных недостатков в выполнении сог
лашения. Совнархоз зачастую вно
сил поправки в планы предприятий, 
не советуясь с облсовпрофом. Тех-' 
нико-экономический совет совнар
хоза еше не стал деятельным орга
ном и мало способствует совершен
ствованию производства и техниче
скому прогрессу предприятий.

В руководстве социалистическим 
соревнованием допускается форма
лизм. на многих предприятиях и 
стройках рабочим не созданы усло
вия для выполнения обязательств. 
Мало внимания уделяется отстаю
щим предприятиям, не анализи
руется, почему они срывают план.

Указ Президиума Верховного Сове
та СССР об утверждении Положения 
о правах фабричного, заводского, 
местного комитета профессиональ
ного союза, а также утверждение По
ложения о постоянно действующих 
производственных совещаниях предо 
ставляют профсоюзам широкие пра
ва. Долг каждой профсоюзной орга. 
низации —  повысить сбою роль в 
жизни предприятия, шире вовлекать 
трудящихся в управление производ
ством.

Первым выступил в прениях 
председатель обкома профсоюза ра
бочих пищевой промышленности 
тов. Мышнин, который рассказал, 
что некоторые руководители недо
оценивают роль профсоюзной орга
низации. Так поступает, например, 
начальник управления легкой и 
пищевой промышленности совнархо
за тов. Степанов. Он не прислуши
вается к  предложениям профсоюз
ных организаций, мало интересуется 
вопросами охраны труда.

Тов. Привалов, председатель ра
бочкома Томского лесоперевалочно
го комбината, высказал ряд крити
ческих замечаний в адрес совнар
хоза. В начале года по указанию 
совнархоза на месте цеха домострое
ния, бывшего на комбинате, открыт 
тарный. Сделано это было без до
статочной подготовки, и цех до сих 
пор не выполняет плана. Долго ре

шался вопрос о том, останется ли 
на комбинате цех шоалопиления. 
До сих пор не решен вопрос и о 
своевременной подаче вагонов под. 
погрузку леса.

—  Наш комбинат строительных 
деталей № 2 не выполнил полуго
дового плана, и это очень волнует 
коллектив, —  сказала в своем вы
ступлении член облсовпрофа, ра
ботница комбината тов. Петрова. —  
У нас не хватает материалов.

Тов. Петрова рассказала также о 
недостатках в охране труда и куль
турно-бытовом обслуживании рабо
чих.

Председатель завкома завода 
«Сибэлектромотор» тов. Исаев отме
тил, что коллектив завода испыты
вает много трудностей из-за несвое
временной поставки материалов с 
завода «Томкабель». Он поделился 
опытом организаций жилищного 
строительства на заводе хозяйствен
ным способом.

Рабочий Асиновского леспромхоза 
тов. Якунин критиковал руководство 
комбината «Томлес» за недостатки в 
снабжении лесопунктов тракторами, 
за плохую организацию капитально
го ремонта жилищ.

Выступающий указал на крупные 
недостатки в охране труда на 
лесопунктах Асиновского леспромхо. 
за. В леспромхозе нарушается поря
док оформления больничных листов, 
а также закон о шестичасовом рабо
чем дне для подростков.

О выполнении генерального согла. 
шения между совнархозом и облсов
профом по вопросам охраны труда 
говорил главный технический ин_ 
спектор облсовпрофа тов. Охотников. 
С большим трудом облсовпрофу уда
лось добиться, чтобы в совнархозе 
появился специальный работник, ве. 
дающий охраной труда на предприя. 
тиях. Однако и сейчас начальники 
управлений совнархоза мало занима. 
ются этим вопросом.

На ряде предприятий неправильно 
устанавливают вентиляцию. Напри
мер, на электромеханическом заводе 
ее так сделали, что газ из одних по. 
мещений попадает в другие. До сих 
пор при совнархозе не создана труп, 
па по проектированию вентиляци
онных установок и бригада по их 
монтажу.

Тов. Локтионов, председатель ра. 
бочкома Томской сплавной конторы, 
сообщил участникам пленума, что 
коллектив конторы выполнил план 
по всем показателям. Оратор указы
вает. что еше плохо налажено снаб. 
жение рабочих спецодеждой, особен
но рукавицами, и культурно-бытовое 
обслуживание сплавщиков.

О недостатках в строительстве 
жилых и культурно-бытовых объек. 
тов говорил председатель заводского 
комитета завода «Томкабель» тов. 
Симачев.

Об успешной работе предприятия 
после перехода на семичасовой ра
бочий день рассказал председатель 
цехкома турбинного цеха ГРЭС-2 
тов. Сидоров.

Председатель обкома профсоюза 
рабочих лесной, бумажной и дерево, 
обрабатывающей промышленности 
тов. Селиванов отметил, что в неко. 
торых леспромхозах плохо выполня
ют коллективные договоры. На ряде 
предприятий договоры не размножи. 
ли, и рабочие плохо знают их. Ра
ботники совнархоза, запрашивая 
данные о выполнении плана пред
приятием, не интересуются выполне 
нием коллективного договора.

Председатель завкома завода ре
зиновой обуви тов. Абламская поде
лилась опытом жилищного етрои. 
тельства по методу горьковчан на 
заводе и отметила недостатки в этом 
важном деле.

На пленуме выступил секретарь 
обкома КПСС тов. Федосеев.

По обсужденному вопросу пленум 
принял постановление.

V конгресс Международного 
союза архитекторов

24 июля ца V конгрессе Между
народного союза архитекторов с 
докладом: «Законодательные и со
циальные стороны осуществления 
проектов» выступил директор ин
ститута градостроительства и архи
тектуры Болгарской академии наук 
профессор Любек Тонев.

О законодательных, экономиче
ских и социальных сторонах осу
ществления проектов в странах За
падной Европы сообщение сделал 
профессор Рудольф Хиллебрехт 
(ФРГ).

24 июля выступили также пред
ставители Чили, Демократической 
Республики Вьетнам, Венесуэлы, 
Польши, Израиля, которые остано
вились на вопросах, затронутых в 
докладах.

Участники конгресса посетили 
мавзолей В. И. Ленина и 
И. В. Сталина.

Конгресс продолжает свою рабо
ту.

(ТАСС).

Переоборудование лафетной жатки
КУРГАН, 24 июля. (ТАСС). Кол

хозы и совхозы области готовятся к 
раздельной уборке зерновых. куль
тур на всей площади. Этому вопро
су в Курганской РТС был посвящен 
областной семинар секретарей рай
комов партии и председателей рай
исполкомов. Па занятиях большое 
внимание было уделено переобору
дованию лафетной жатки Ж Р-4,9 
для работы без машиниста. Автором 
ее является тракторист Курганского 
племгозхоза Кучин.

Чтобы работать одному, без ма
шиниста, В. Кучин с лафетной жато

ки  снял сиденье и колонку со 
штурвалом. На их место поставил 
несложное приспособление, дающее 
возможность трактористу регулиро
вать режущий аппарат. Прошлым 
летом такой жаткой на тяге тракто
ра «ДТ-24» В. Кучин работал один 
и скосил в валки более 600 п к т а -  
ров пшеницы. В отдельные дни он 
скашивал 5 0 — 60 гектаров. Агрегат 
надежен в работе, показывает вы
сокую экономическую эффектив
ность. В колхозах и совхозах обла
сти на уборке хлебов будет работать 
более тысячи таких агрегатов.

К Р А С Н О Е  З Н А М Я

РАЙОНУ—ХОРОШИЕ 
ДОРОГИ

В этом году работы по благо
устройству дорог в нашем районе 
проходят более успешно. РТС райо
на и дорожный участок еще зимой 
хорошо подготовили дорожную тех
нику, отремонтировали тракторы, 
грейдеры.

Нынче, ка к  только подсохло, мы 
начали профилирование полотна 
дороги на участке Зырянка— Боль- 
ше-Дорохово На дороге Зырянка —  
Асино начали подсыпать землю буль
дозерами. Работало 2 бульдозера из 
Громышевской РТС и один из Зы
рянской РТС, позднее был включен 
в работу скрепер с трактором. За 
2 месяца совместной работы дорож
ников и механизаторов капитально 
отремонтировано 5 километров до
роги, вынуто и уложено в насыпь 
свыше 25.000 кубометров грунта, 
для ремонта мостов и труб заготов
лен лес, для покрытия полотна до
рога подвезено 2.713 кубометров 
гравия.

Плановое задание по дорожным 
работам на дороге Зырянка— Асино в 
основном выполнено. Дорога Зы
рянка— Болыне-Дорохово также ста. 
ла благоустроенной. Сейчас завер
шаются последние работы по бла
гоустройству участка «Чертово по
ле» и в районе ручья Чедодат.

Добросовестно к  выполнению до
рожных работ отнеслась дирекция 
Громышевской РТС (директор тов. 
Попов). С начала развертывания 
дорожных работ она выделила трак
торную бригаду под руководством 
тов. Дмитриева. Тракторы и дорож
ные механизмы работали в комплек
се. Хорошо потрудились бульдозе
ристы из Громышевской РТС на 
возведении полотна - дороги. Аг_ 
регат братьев Булычевых сменное 
задание выполнял на 12 5— 130 
процентов, а в отдельные дни и 
больше. Не отставал от них буль
дозерист Алексей Гридин.

В устройстве дороги Зырянка —  
Асино принимала участие Зырян
ская РТС. Бульдозерист тов. Федо
сеев выполнял норму на 140 про
центов. Тракторный агрегат с грей
дером, управляемый трактористом 
Лим а новым и грейдеристом Пищули- 
ным, в короткий срок спрофилиро
вал участок дороги в 30 километ
ров пт Зырянки до Дорохове.

Для вывозки гравия, по реше. 
нию райисполкома, был привлечен 
автотранспорт хозяйственных орга.

I низаний, предприятий и колхозов.
Особенно хорошо работал транспорт 
колхозов «Рассвет» (председатель 
тов. Войтенко), «Октябрь» (председа. 
тель тов. Тихонов) и другие.

Но на вьгвозке гравия не были 
использованы все возможности. На
пример, на правом берегу реки Яя 
до 1-го июля бездействовал экска
ватор Асиновского машинно-дорож
ного отряда. Вместо 40 автомашин 
под погрузку гравия давалось 1#—  
15 автомашин, а в отдельные дни 
и меньше, хотя работы проводились 
до сеноуборки и в районе были 
свободные автомашины. В этом ви
новаты работники райисполкома.

Асиновская авторота постоянно 
срывает плановые перевозки мате
риалов для дорожного строительст
ва. Так, в первом квартале ей сле
довало вывезти 2.700 кубометров 
этих материалов, а вывезено ® 193 
кубометра. Во втором квартале дол
жна была перевезти 1.200 кубомет
ров гравия, а вывезла 200 кубомет
ров. Авторота не выполняет договор, 
ных обязательств: по договору она 
должна давать ежедневно 10 авто
машин, а выделяет 2 или 3.

В настоящее время дорожные 
механизмы переключены на ремонт 
дорог местного значения. Так, до
рожные механизмы Зырянской РТС 
работают на ремонте дорог колхоза 
«Авангард», а затем будут благо
устраивать дорогу в колхозе имени 
Карла Маркса на участке Тавлы —  
Высокое. В этом году ряд колхозов 
района, как, например, имени Киро
ва, «Борьба за коммунизм», выпол
нял дорожные работы тракторами.

Но не все руководители колхозов 
уделяют должное внимание дорож
ному строительству. Колхозы имени 
Сталина (гов. Асадчий), имени Дзер
жинском  (тов. Коваленко) по-преж
нему ве выполняют план. Дороги 
на территории этих колхозов запу
щены. Мост через реку Чигисла в 
селе Богоеловка, закрепленный за 
колхозом имени Сталина, находится 
в аварийном состоянии.

До хлебоуборки осталось не так 
уж  много времени. Мы, дорожники, 
должны дать новому урожаю «зеле
ную улицу», сделать все дороги 
проезжими.

И. АГУРЕЕВ, 
начальник Зырянского дорожно

эксплуатационного участка.

Агиткатер ушел в рейс
На нем выехала бригада художе

ственной самодеятельности' районно

го Дома культуры. Сейчас эта брига 

да дает концерты в поселке М у- 

расы.

Для культурного обслуживания 
рыбаков, работников животноводст
ва и трудящихся, занятых на заго
товке кормов, отдел культуры Алек
сандровского райи'еяр^кома отпра
вил агиткатер.

ЯШ
20 июля в Москве на авиа

ционном празднике в честь 
Дня Воздушного Флота СССР 
на аэродроме Центрального 
аэроклуба Союза ССР имени 
В. П. Чкалова в Тушине де
монстрировался взлет вертоле
та «К-10» с грузовой автома
шины.

(Фотохроника ТАСС)

Новый колхозный 
клуб

На центральной усадьбе сельско. 
хозяйственной артели имени Сталина 
Тегульдетского района, в деревне 
Красная Горка заканчивается строи, 
тельство здания колхозного клуба. В 
новом доме оштукатурены стены и 
потолок, начата прокладка труб и 
установка батарей для парового ото. 
пленил. Строители обещают сдать 
здание в эксплуатацию в сентябре.

Колхоз имени Сталина в этом го
ду развернул большое строительст. 
во. В нем построены типовой телят
ник, около десяти жилых домов, 
строятся гараж и мастерская для 
колхозного тракторного парка.

П. ИВАНОВ.

Туристский поход 
школьников

\

Учащиеся старших классов сред, 
ней школы села Красный Яр Криво- 
шеинского района совершили инте. 
ресный туристский поход. 15 школь, 
ников во главе с преподавателем
А. Ф, Бобровым на лодках продела
ли по Оби путь до с. Александров
ского, побывав по пути в Колпаше- 
во. Каргаске, во многих селах.

Цель похвда —  изучение родного 
края, его природы, исторических 
мест, памятников.

ПО СТРАНИЦАМ РАЙОННЫХ ГАЗЕТ
ЭКСПОНАТЫ ДЛЯ БУДУЩЕГО 

МУЗЕЯ

В г. Асино еще нет краеведческо
го музея, но уже собрано много 
экспонатов. Среди интересных экспо
натов будущего музея, ка к  пишет 
«Причулымская правда», находятся 
орудия труда первобытных людей, 
живших 5 —  6 тысяч лет тому на
зад на территории теперешнего Аси_ 
новского района.

Недавне учащиеся аеиновской 
средней школы № 4 и воспитанни
ки  Ново-Кусковского детского дома 
под руководством научного сотруд
ника Томского государственного 
университета тов. Матющенко прове_ 
ли в местечке Сосновый бор, неда

леко от села Ново-Кусково, раскоп
ки. Там были найдены наконечники 
стрел, орудия труда, осколки кера
мических' изделий. Для научной об
работки эта ценная находка отправ
лена в музей материальной культу
ры Томского университета. Позднее 
она будет передана в Асиновский 
городской краеведческий музей, ког
да он будет создан. '

СМЕЛЫЙ ПОСТУПОК 

'  ШКОЛЬНИКА

Каргасокская районная газета 
«Северная правда» сообщает следу
ющий факт. В с. Каргасок шестилет 
няя девочка Люда Мальцева вместе 
со своей подругой играла на берегу

реки Оби. Люда зашла в воду. Набе. 
жавшей волной девочку подхватило 
и понесло в глубь реки. Она стала 
тонуть. На ее крик подоспел ученик 
Ново-Каргасокской семилетней шко
лы Витя Омельченко. Он спас девоч
ку.

МЕХАНИЗАТОРЫ НА ЗАГОТОВКЕ 
КОРМОВ

Парбигская районная газета 
«Голос колхозника» пишет о том, 
ка к  рабочие и служащие Парбиг- 
ской РТС помогали колхозу «Рас
свет» заготавливать корма. В кол
хоз вышло 70 человек. В течение 
первого дня работы они заготовили 
более 50 тонн силоса.

В Томском районе 
племенное дело запущено

В 1950— 1957 годах колхоз «Пе
редовик» Нелюбинского сельсовета 
Томского района купил в облжив_ 
конторе пять племенных быков-про-
изводителей, 25 племенных телок 
остфризской породы и 49 племен, 
ных свиней сибирской северной и 
беркширской пород. В свою оче 
редь колхоз за последние семь лет 
продал облживконторе только девять 
хряков и семь свинок сибирской се
верной породы. Спрашивается, поче
му получилось так, что сельхозар
тель, затратив десятки тысяч рублей 
на покупку племенного поголовья, от 
реализации его за семь лет получи
ла дохода не более тысячи рублей? 
Потому, что в колхозе неправильно 
относятся к  племенному скоту.

Приобретенные в 1950 году 
25 племенных телочек содер
жались и кормились наравне со 
всеми. Случка их происходила 
без всякого контроля, потомство от 
них оказалось беспородным, мало
продуктивным. Коровы дают каждая 
в сутки не более 9— 10 килограм
мов молока с жирностью 3 ,8— 4 
процента, хотя все они получают 
достаточно зеленых кормов и около 
двух килограммов концентратов на 
голову в сутки.

На фермах этого колхоза надои 
молока от коров учитываются толь
ко по группам, контрольные дойки не 
проводятся. В книгах учета маточ
ного поголовья ведутся записи толь
ко в графах «кличка», «возраст», 
«за кем закреплена корова» и го
раздо реже —  «время случки». Еще 
хуже заполняются книги учета мо
лодняка. Собственно говоря, кроме 
клички телка, его возраста и имени 
его матери, там ничего нет.

Заведующим фермой крупного ро
гатого скота сейчас работает тов. 
Нелюбин, но поставить ему в вину 
всю запущенность учета будет 
несправедливо, так как он работает 
на ферме только четыре месяца. 
Тов. Нелюбин по существу в учет 
не вникает, объясняя это своей 
неграмотностью. Главная доля вины 
падает на заместителя председателя 
колхоза М. Шумилова, который дли. 
тельное время был заведующим фер
мой.

Колхозный зоотехник тов. Горба
чева не вела учета ни на одной из 
ферм. Положение дел на колхозных 
животноводческих фермах ни разу не

обсуждалось на заседании правде*
ния. Безразлично отнеслись руково
дители артели и к  подбору кадров 
животноводов, их подготовке.

Поэтому и результаты оказались 
плачевными. Сейчас почти невоз
можно установить количество пле
менного скота в колхозе.

Не лучше обстоит дело е учетом, 
содержанием и уходом за племен
ным скотом на животноводческих 
фермах сельхозартели «Единый 
труд» и во многих других колхо
зах района.

За период 1950— 1957 годов ц 
колхозы Томского района облжив„ 
конторой было завезено 184 быка, 
438 телок остфризской, симменталь
ской и холмогорской пород, 602 
свиньи крупной белой породы и си
бирской северной породы, 618 овец 
романовской, кучугуровской пород и 
алтайского мериноса, 72 племенных 
лошади.

Закупив такое большое количество’ 1 
племенного скота, колхозы района 
при правильном учете, кормлении, 
уходе и содержании должны были 
бы иметь в своем стаде не ме
нее 70— 80 процентов породистых 
животных. Сотни племенных живот
ных могли быть за это время про
даны колхозами. На деле же 
за прошедшие семь лет только
семью колхозами продано живконто. 
ре породистого скота 152 головы: 
2 лошади, 95 свиней и 55 голов 
крупного рогатого скота.

Странно, что руководители райо
на совершенно не занимаются разви- 
тием племенного дела.

Ежегодно один раз, а то и дваж
ды райком партии и райисполком 
проводят совещания и семи
нары с работниками животноводства. 
Но очень и очень редко говорят на» 
них о племенном деле,- За послед
ние годы непосредственно я 
колхозах не было проведен^
ни одного семинара с зоотех
никами, ветеринарными работниками 
и рядовыми животноводами по веде., 
нию зоотехнического учета и мето
дам выращивания племенного пого
ловья.

Животноводы, специалисты сель
ского хозяйства, руководители райо
на должны обратить самое серьез
ное внимание на развитие племен
ного дела,

г Г. ЛАНТУХ.

Новости техники
(От  к ор р есп он ден т ов  Т А С С )

На механическом заводе уп
равления тяжелого машино
строения Ленинградского сов
нархоза закончены испытания 
опытного образца контактно- 
сварочного агрегата нового ти
па, Он предназначен для авто
матической сварки стыков 
стальных труб диаметром в 
720 миллиметров при соору
жении мощных магистральных 
трубопроводов. Конструкция 
машины разработана в Инсти
туте электросварки имени ака
демика Е. О. Патона Академии 
наук Украинской ССР. В от
личие от всех прежних образ
цов сварочного оборудования, 
применявшихся на строитель
стве подземных магистралей, 
новая машина производит разо. 
грев и соединение концов труб 
не снаружи, а изнутри. Новая 
машина в ближайшее время 
поступит в серийное производ
ство.

V
В Институте автоматики 

Госплана УССР разработаны 
эффективные полупроводнико
вые приборы для вычисли
тельных' машин, датчиков 
командных сигналов при ав
томатическом управлении тех
нологическими процессами и 
для других схем автоматики.

Один из таких приборов —

(Инициатива! 
и опыт

Тракторный разгружатель
На областном совещании ра. 

ботников лесной промышлен
ности в числе других новых 
агрегатов, внедренных в по
следнее время в леспромхозах, 
был назван тракторный раз. 
гружатель, сконструированный 
и изготовленный в Нибегин- 
ском леспромхозе. Этот агрегат 
рекомендован для внедрения во 
всех лесозаготовительных пред, 
приятиях области.

Сегодня мы публикуем 
статью об устройстве и техни
ко-экономических показателях 
тракторного разгружателя.

Хлыстовая вывозка леса на авто
машинах МАЗ-501 и перевод ниж 
него склада на работу по упрощен
ной технологии поставили перед 
лесозаготовителями новую задачу: 
механизировать разгрузку хлыстов с 
лесовозного транспорта,

Вначале в нашем леспромхозе 
применили способ «саморазгрузки», 
но он не решил проблемы. При 
«саморазгрузке» рама автомобиля 
перекашивалась, часто хлысты ска
тывались с коников, их приходи
лось с большим трудом сбрасывать 
вручную. Из-за этого лесовозные 
машины простаивали под разгруз
кой по часу и больше. Строить же 
стационарные бревносвалы на забо
лоченных непостоянных нижних 
складах невыгодно, так как  для 
этого требуются большие средства 
и много троса.

Тогда в леспромхозе решено бы
ло смонтировать на тракторе

ТДТ-40 специальный разгружатель.
Конструкция такого агрегата 

очень проста.
С трелевочного трактора ТДТ-40 

снимается щгег. На каждой балке 
рамы трактора на расстоянии 
2 0 — 25 сантиметров от места креп
ления лебедки сверлятся по 4 от
верстия диаметром 20 миллиметров. 
На балках болтами крепятся про
ушины, изготовленные из полосовой 
стали. В середине проушин сверлят
ся отверстия, куда вставляется 
шкворень диаметром 40 миллимет
ров. На одном конце шкворень име
ет головку, на другом —  резьбу 
для гайки. Из швеллера ДМ» 18 из
готовляется А-образная стрела 
длиной 4,5 метра, которая наде
вается на шкворень и крепится гай
кой. (Стрела может быть изготовле
на и из деревянных брусьев). На 
конце стрелы к швеллерам прива
ривается рельс, имеющий вогнутую 
форму. Длина рельса 80 —  100 
сантиметров. К  верхней части рель
са приваривается кольцо диаметром

15 сантиметров, за которое крепит
ся.трос лебедки трактора. Трос 
служит, для поднятия и опускания 
стрелы.

Работает новый разгружатель 
следующим образом. Лесовозная 
автомашина подается к  разгрузоч
ной площадке. Со стороны разгрузки 
на лоншерон прицепа и раму авто
машины устанавливаются два пере
носных поката длиной 3 ,5— 4 мет
ра каждый. Разгружатель заходит 
за автомашину с противоположной 
разгрузке стороны. Открываются 
стойки на лесовозе и прицепе, раз
гружатель стрелой упирается в 
хлысты и ходом назад сталкивает 
их на разделочную площадку. Затем 
стойки на лесовозе и прицепе за
крываются. Процесс разгрузки за
кончен. На него уходит 5 — 6 ми
нут.

Применение нового агрегата пол
ностью разрешило проблему раз
грузки хлыстов с автомашин на 
нижних складах и позволило меха-

терацито

что новая 
экономиче-

визировать трудоемкую 
на нижнем складе.

Расчеты показывают, 
установка дает большой 
ский эффект. Простой каждой авто
машины иод разгрузкой уменьшил
ся на 30 минут, производительность 
труда рабочих на штабелевке леса 
возросла на 20 процентов, отпала 
необходимость в строительстве доро
гостоящих разделочных эстакад, 
бревносвалов или других трособлоч
ных устройств для разгрузки хлы
стов. При этом не требуется дефи
цитного стального троса. Установка 
с успехом может быть применена 
для разгрузки хлыстов с железно
дорожных вагонов.

В случае необходимости разгру
жатель можно использовать на бук
сировке автомашин, для расталкива
ния хлыстов по разделочной пло
щадке и для других работ, так как 
разгружатель обладает такой же 
маневренностью, как  и трактор 
ТДТ-40. В течение 1 — 2 часов 
установка Может быть переоборудо
вана на тррлсвочяый трактор.

Опыт эксплуатации разгружателя 
в нашем леспромхозе доказал боль
шую его производственную цен
ность и экономическую целесооб
разность.

Простота конструкции агрегата 
позволяет каждому леспромхозу из
готовить его своими силами, меха
низировав одну из наиболее трудо
емких операций на нижних складах.

М. АРДЫШЕВ, 
начальник производственно

технического отдела Нибегин- 
сного леспромхоза.

высокочастотный германиевый 
диод с золотым сварным кон
тактом. Применение его в 
счетнорешающих устройствах 
позволит производить в тече
ние секунды огромное количе
ство вычислительных опера
ций. Сварной золотой контакт 
обеспечивает высокую проч
ность и долговечность прибора. 
Другой новый прибор — по
лупроводниковый тиратрон. 
Испытания его в узлах вычи
слительных машин — блоках 
«памяти», логических устройст
вах и т. д. — показали, что 
он впервые в вычислительной 
технике сможет полностью за
менить газоразрядные элект
ронные лампы.

V
Сварку буров и буровых 

штанг трением освоили метал
листы одного из заводов Ка
захской ССР. Попытки сращи
вания сломанных буров при 
помощи электрической или ав
тогенной сварки не обеспе
чивали необходимой прочно
сти стыков. Буровой же инст
румент, сваренный способом 
трения, по прочности не усту
пает новому. Для сварки по 
новому методу используется 
токарный станок ДИП-200, 
который дополняется бабкой с 
винтовой подачей. Один обло
мок бура вставляется в бабку, 
другой — в патрон станка. 
При включении мотора обе ча
сти бура постепенно придавли
ваются друг к другу, металл 
при этом начинает плавиться. 
Достаточно теперь дать остыть 
металлу, и деталь сварена.

***
На Кокчетавском элеваторе 

(Казахская ССР) установлены 
первые образцы нового навес
ного вагонозагрузчика «ТМЗ». 
Агрегат смонтирован в конце 
транспортирующего механизма. 
С помощью крыльчатки он 
разбрасывает зерно ровным 
слоем по вагону. Тем самым 
устраняется тяжелый ручной 
труд, а загрузка вагонов осу
ществляется значительно быст
рее.

Спут ник  
н а д  Том ском

В ночь с 26 на 27 июля третий 
советский искусственный спутник 
Земли будет виден ь северной части 
неба на высоте в 45 градусов над 
горизонтом в 1 час 45 минут, а 
второй раз в южной части неба в 3 
часа 33 минуты на высоте в 53 гра
дуса над горизонтом.

Ракета-носитель также пройдет 
дважды над Томском: в 1 час 
01 минуту в северной части неба на 
высоте в 35 градусов над горизон
том, а второй раз —  в южной части 
неба на высоте в 70 градусов над 
горизонтом в 2 часа 48 минут.

Во всех случаях время указано 
местное. Спутник и его ракету-носи.» 
тель можно наблюдать невооружен
ным глазом. Спутник по яркости ра.» 
вен звезде 4 — 5 величины, а раке
та-носитель —  звезде 2 величины.

Спутник и его ракета-носитель бу
дут проходить над Томском с юго-за^ 
пада на северо-восток.
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Ф О Т О Р Е П О Р Т А Ж

ЗА СЕМЬ ЧАСОВ ВМЕСТО ВОСЬМИ
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За последние полтора —  два года 
на ГРЗС-П была проведена большая 

работа по внедрению автоматики, 
расширению зоны обслуживания и 
повышению квалификации персона
ла. Выполнено 30 технических про
ектов по стационарной механизации 
ремонтных работ. Производится пе
реход с электромеханической авто, 
матики на электронную. Все это поз. 
волило высвободить 70 человек ра
бочих и поднять производительность 
труда.

15 июля коллектив ГРЭС-И, в 
числе других предприятий «Томск
энерго», перешел на 7-часовой ра
бочий день.

...Котельный участок объединен;- 
ного ремонтного цеха. Здесь ремон. 
тируют вращающиеся механизмы.

2 часа 45 минут дня. Котельщики
А. Д. Новиков и А. М. Синицын за
канчивают осмотр насоса —  прове
ряют подшипники, зазоры. До 4 ча. 
сов далеко, а дневное задание —  
проверка новой машины перед экс
плуатацией —  почти выполнено.

Накануне такой же насос- опыт
ные рабочие отремонтировали рань
ше срока, выполнив сменное зада
ние на 115 процентов.

Как рассказал начальник участка
А. В. Соболев, большинство рабочих 
за 7 часов не только выполняет, но 
и перевыполняет нормы. Например, 
Ф. Н. Варламенко и П. Ф. Крупеня 
на 130 процентов перевыполнили 
задание по замене участков экран
ных труб, рабочий М. М. Лукин на 
правке установленных экранных 
труб прежнее 8-часовое задание вы
полнил за 7 часов на 130 процен
тов.

Еще вчера, чтобы поставить дви
гатель трактора С-80 на раму, вы
зывали подъемный кран и трое—  
четверо рабочих делали это за три 
— четыре часа. А сегодня, благода
ря рационализаторскому предложе
нию слесаря Шараева, этот двига
тель вдвое быстрее устанавливает
ся одним— двумя рабочими.

На ГРЭС-П в основном эксплуата
ционные и ремонтные цехи, и поэ
тому подсчитать результаты первых 
дней семичасовой работы трудно. Но 
во всех ц е х а х ,- на всех участках 
рабочие дружно говорят: прежние
8-часовые задания выполняются, а 
чаще перевыполняются за 7 часов.

Благодаря переходу на семичасо
вой рабочий день работники 
ГРЭС-И получат дополнительные 
часы для отдыха, спорта, общест
венной работы.

На ГРЭС-П 58 рабочих учатся на 
вечерних отделениях институтов и 
техникумов, в школах рабочей моло. 
дежи. Для них —  это дополнитель
ные часы учебы.

Геннадия Кончука, токаря, фрезе
ровщика, строгальщика механиче
ского участка, товарищи с любовью 
называют «нашим универсалом». 
Он студент 4 курса вечернего отде
ления Томского политехнического 
института.

—  Семичасовой рабочий день,—  
говорит Геннадий, —  позволит мне 
больше и лучше заниматься.

С благодарностью говорят о вве
дении семичасового рабочего дня 
женщины-работницы станции.

Заведующая химической лаборато. 
рией Е, А. Агафонова говорит:
р .щ у » у » т 1 Ш 1 Д Ж А 1 И В * !*Ю !1 *1 М
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Письмо с теплохода 

Томен“

Л /Ч А /Ч Л А

До 4 часов еще далеко- А рабочие А. Д. Новиков и А. М. Сини, 
цын почти закончили дневное задание—проверку нового насоса 
перед пуском в эксплуатацию. 110 — 115 процентов — вот их 
дневная выработка за 7 часов.

—  7 часов работать 
значительно легче, а 
анализов наша лабора
тория делает даже 
больше, чем за 8 часов.
Организованнее работа
ем.

...Четыре часа дня.
Протяжный гудок разно
сится над станцией, воз
вещая о конце рабочего 
дня.

Идут и идут • через 
проходную люди. Одни 
собираются послушать 
сегодня «Кармен», дру
гие —  пойти на стади
он, третьи, заядлые ры
баки. спешат, не терял 
времени, закинуть удоч
ки, чтобы к  вечеру при
нести домой свежую ры
бу...

М. БЫКОВА.
Фото Ф. Хитриневича.

Слесарь-монтажник топливно-ремонтного 
участка А. П. Шараев готовится к испыта. 
нию своего нового приспособления.

4 П

Это письмо мы пишем по по
ручению всего экипажа теплохода 
«Томск» Волжского пароходства 
в надежде, что на него отклик
нутся молодые томичи, комсо
мольцы предприятий вашего си
бирского города.

В нашем пароходстве сущест
вует хорошая традиция — за
вязывать дружеские связи с 
жителями того города, в честь ко
торого назван пароход. В красном 
уголке каждого теплохода имеют
ся фотовитрины с видами горо
да, по имени которого названо 
судно.

Между экипажами теплоходов 
и городскими комсомольцами 
обычно завязывается дружеская 
переписка. На многих теплоходах 
нашего пароходства побывали го
сти из разных городов страны.

Члены нашего экипажа, как и 
другие, тоже хотели бы перепи
сываться с томичами. Нам хоте
лось бы получить фотографии 
достопримечательных мест Том
ска, знать о работе промышлен
ных предприятий, учебных заве, 
дений, о жизни и трудовых успе
хах молодежи сибирского города.

Обо всем этом мы написали 
коллективное письмо в Томский 
обком комсомола и выслали фо
тографии нашего теплохода, про
сили руководителей обкома по
мочь нам завязать дружбу с ка
ким-нибудь предприятием города, 
организовать переписку.

ОТ РЕДАКЦИИ
Получив письмо членов экипа

жа теплохода «Томск», наш кор
респондент заинтересовался, по
чему осталась без должного вни
мания эта хорошая инициатива 
горьковских комсомольцев, по 
чьей вине не выполнена комсо
мольцами нашего гопода просьба 
экипажа теплохода «Томск». Об
ратились в обком комсомола, ку
да адресовано было письмо горь
ковчан. Заведующая общим секто
ром тов. Щенникова заявила, что 
подобными письмами обком не за
нимается и оно передано в горком 
комсомола.

Секретарь Томского горкома 
комсомола тов. Горюшкин тоже 
не счел нужным этим заниматься 
н переслал письмо в Томский 
сельский райком комсомола.

— Так что теперь имейте дело 
с тов. Карнаевым, — сказали в 
горкоме.

— Припоминаю... да, было та
кое письмо, — отвечает секре
тарь Томского сельского РК 
ВЛКСМ тов. Карнаев. — Что мы

В свою очередь мы приглаша
ли своих будущих новых друзей 
приехать к нам. провести свой 
отпуск. На теплоходе мы всегда 
бы смогли выделить каюту для 
них. Но работники Томского обко
ма комсомола не ответили на на
ше письмо.

Коллектив теплохода «Томск» 
состоит исключительно из моло
дежи. Трудится экипаж образцо
во. План второго квартала нами 
выполнен на 130,4 процента, при 
этом сэкономлено 113.460 руб
лей.

С начала навигации мы брали 
обязательство выполнить навига
ционный план досрочно, к  7 но
ября. Но в честь 40-й годовщины 
комсомола коллектив пересмот
рел эти обязательства и взял но
вые, повышенные — выполнить 
план на 101 процент к 1 октяб
ря.

Мы обращаемся к вам, друзья 
из г. Томска, напишите нам, как 
вы живете, учитесь, работаете, 
расскажите подробней о своем 
городе. Ждем ваших писем.

ВОСЬМЕРИКОВ, 
капитан, 
ЛИСИН, 

председатель 
судового комитета, 

МАРТЫНОВ, 
секретарь 

комсомольской организации 
теплохода «Томск».

г. Горький, причал № 13.

с ним сделали? Дали ему ход 
дальше. Направили на теплоход 
«Сергей Лазо» в Моряковку. Ка
жется, на него ответили. А точно 
не могу сказать. Этим вопросом 
я не интересовался.

Комсомольцы и молодежь теп
лохода «Сергей Лазо» ответили 
на письмо горьковским речникам. 
Между экипажами двух теплохо
дов завязалась переписка. Но де
ло ведь не только в этом.

Горьковчане до сих пор не по
лучили фотографий с видами го
рода, которые им бы хоте
лось иметь в красном уголке 
своего теплохода. Они по-прежне
му не имеют связи ни с одним 
промышленным предприятием 
или учебным заведением Томска, 
мало знают о трудовых успехах 
томичей.

Удивляет такое равнодушное 
отношение работников обкома 
ВЛКСМ к живому, интересному
делу.

Короткие сигналы

— Семичасовой рабочий день позволит мне лучше занимать, 
ся, — говорит токарь механического участка, студент вечернего от
деления Томского политехнического института Г. П. Кончук.

©  На углу проспектов имени Ки
рова и Тимирязева г. Томска, на 
склоне горы, сделан «календарь» из 
ж ивйх цветов. Это очень:- хорошее 
начинание, но дело в том, что 
нередко числа забывают мрньть. Хо. 
телось бы. чтобы «календарь» велся 
регулярно.

П. ШАБАНОВ.
©  В Клиническом переулке гор. 

Томека возросло движение авто
транспорта, но дорога в порядок не 
приведена, во время дождей отдель
ные ее участки нередко провалива
ются. В сухую погоду здесь много 
пыли. Необходимо привести дорогу 
в порядок.

Г. АТННИН.

©  На пристани Тымск, Каргасок- 
ского района, останавливается паро- 
ход-.«Хохряков». Пристает он, едва 
прцткнувшись носом к  берегу, так 
что'сойти на берег или подняться 
на пароход очень трудно. Стоянка 
продолжается всего несколько ми
нут, менее положенного времени. 
Отдельные члены команды очень 
грубо относятся к  пассажирам.

Н. ЯРОСЛАВЦЕВ.
©  В столовой № 22 Томского 

треста столовых готовят невкусно, 
в меню более половины блюд посто
янно бывает вычеркнуто. Посуда 
моется небрежно. Книгу жалоб под 
разными предлогами посетителям не 
выдают.

Я. ДАНИЛОВ, М. МИТЮШОВ,
С. БУШЕВ.

Их образ 
жизни

(Странички буржуазной 
действительности)

1. ЧТО СКРЫВАЕТСЯ ЗА ЯРКОЙ 
ВЫВЕСКОЙ

Буржуазные пропагандисты при
бегают к  самым различным ухищре
ниям и самым нелепым выдумкам, 
чтобы приукрасить капитализм, 
прикрыть его язвы, чтобы пред
ставить этот умирающий строй 

а», полным жизненных сил. На обвет- 
V  шалое, покосившееся здание капи

тализма они вывешивают яркие 
вывески, стремясь отвлечь взоры 
наблюдателей от разрушающегося 
Фундамента и прогнивших устоев. 
Они до небес превозносят буржуаз
ные . «свободы», не останавливаясь 
перед явной фальсификацией. Аме
риканский , издатель Херст заявил, 
например: «Мне кажется, что рабо
чий класс у нас и есть правящий 
класс».

Но этой красивой вывеской не 
скрыть неприглядную американ
скую действительность, бесправие 
и  нищету рабочего класса. Смехо
творность утверждения Херста и 
других защитников капитализма 
становится очевидной при первом 
же ознакомлении с фактами. В са
мом деле, не странно ли, что «пра
вящий» класс не имеет ни одного 
своего представителя в конгрессе 
США? Правительство принимает 
самые суровые законы, направ
ленные против «правящего» класса, 
& его лучших представителей бро
сает в тюрьмы. 6 миллионов рабочих 
в США не имеют работы и, следова. 
тельно. средств к  существованию, 
«правящий» класс должен в упор- 
ной забастовочной борьбе добиваться
Удовлетворения своих элементарных 
требований.

. 2. КОГДА У МОНОПОЛИЙ
«СВЕРБИТ» В НОСУ

Правительство США —  послуш
ное орудие в руках моноиоли-*

стоя —  нефтяных, автомобильных 
и других королей. Это вынуждены 
признать, хотя и  «без всякой охо
ты», даже такие американские бур
жуазные деятели, ка к  сенатор Кс- 
фовер. Вот, что он сказал в прош
лом году в сенате:

«Представители нынешнего пра
вительства так привыкли чихать, 
едва только у нефтяных компаний 
засвербит в иосу, так привыкли, 
иначе говоря, предупреждать ма
лейшие желания нефтяных компа
ний, что иной образ действия у  них 
и в голове не укладывается. Что 
хорошо для нефтяных компаний, то 
просто автоматически неизбежно, 
немедленно, тотчас же признается 
хорошим и для всей страны. И сно
ва нефтяные компании получают то, 
что хотят».

Не надо далеко ходить за приме
рами, чтобы подтвердить эти слова. 
Едва только «засвербило» в носу у 
нефтяных монополий от свежего вет. 
ра, подувшёго с Ближнего Востока—  
из богатейшего нефтяного района, 
как правительство США сразу же 
двинуло войска, чтобы удушить ос
вободительное ’движение арабских 
народов, сохранить прибыли нефтя
ных королей.

3. О РЫЖЕМ ПСЕ И АПОСТОЛЕ
ПАВЛЕ

Один американский политикан 
в минуту откровенности заявил: 
«Дайте мне достаточное количество 
долларов, и я берусь провести на 
выборах в конгресс рыжего пса про. 
тив апостола Павла».

Практика выборов в США даст 
многочисленные доказательства то
го, что это —  не пустая фраза. 
Скупка голосов избирателей —  один 
из излюбленных и широко распро
страненных приемов завоевания 
мест на выборах представителями 
монополий. На последних выборах в 
конгресс в 1956 году промышлен. 
ные корпорации, нефтяные компа
нии, банки ассигновали двум круп
нейшим буржуазным партиям —  
республиканской и демократиче
ской —  200 миллионов долларов.

4. «Я ЗАЛОЖИЛ СВОЮ ДУШ У»

Непрерывно ухудшается положе

ние трудящихся в Соединенных 
Штатах Америки. За послевоенные 
годы прибыли капиталистов США 
удвоились, а реальная заработная 
плата рабочих в 1957 году была 
ниже, чем в 1944 году. Особенно 
бедственным стало положение ра
бочих в связи с начавшимся кризи
сом и массовыми увольнениями. Ис
пользуя страх рабочих перед безра
ботицей, капиталисты снижают за
работную плату работающих, повы
шают интенсивность труда. Обни
щание рабочего класса усиливается.

Популярной песней американских 
рабочих в наши дни является шах
терская песня «Шестнадцать тонн». 
За короткий срок было продано 
несколько миллионов пластинок с 
записью этой песни. В ней звучит 
горькая правда о положении рабо
чего человека:

Ты отгрузил шестнадцать тонн,
Но что это тебе принесло?
Ты стал лишь на день старше
И еще глубже влез в долги.
Святой Петр, не зови меня

к  себе,
Я не могу прийти.
Я заложил свою душу
В хозяйской лавке.

5. «ЛЕЧЕНИЕ НЕРВОВ 
МОЛИТВАМИ»

Чувство страха перед завтраш
ним днем 'ежедневно и ежечасно 
преследует рядового американца. 
Кошмар безработицы со всеми ли
шениями, боязнь остаться без 
средств, без жилья тяжелым грузом 
давят на плечи подавляющего боль
шинства рядовых американцев В 
вышедшей в Нью-Йорке книге 
«Морфинизм» автор утверждает, что 
многие нз американцев потеряли 
врожденную способность спать и 
заменили ее «искусством сна» с 
помощью снотворных пилюль. По 
данным журнала «Ю» («Вы »), в 
США ежегодно кончают жизнь само, 
убийством от 20 до 25 тысяч чело
век.

Никогда еще в аптеках США не 
продавалось столько различного ро
да «успокаивающих» медикаментов,

сколько продается сейчас. Предпри
имчивые дельцы от медицины раз
вернули даже торговлю «пилюлями 
счастья». Книжные рынки навод. 
няются книгами под такими заго
ловками: «Как 'побороть страх»,
«Магическое средство против тре
вог», «Шесть способов избавиться 
от тревог», «Как избавиться от кош
маров». А один из «ученых» шар
латанов даже выпустил брошюру 
под названием «Лечение нервов мо
литвами».

Но никакими заклинаниями и 
молитвами не удается побороть страх 
перед завтрашним днем, порождае
мый всей капиталистической дейст
вительностью. Трудящиеся Америки 
все более осознают, что нужны не 
молитвы и заклинания, а решитель
ная борьба против капиталистиче
ского рабства, за мир, демократию, 
социализм.

6. «МОЗГИ ПИСАТЕЛЕЙ НА 
ЧЕРНОМ РЫНКЕ»

Американский писатель^ Майкл 
Голд в одной из своих статей пишет 
об упадке кинопромышленности в 
США. Приводим выдержки из этой 
статьи.

«...Тысячи кинотеатров закрыва
ются, и около половины всех лю
дей, занятых в вино, остаются без 
работы. Некоторые считают, что в 
этом повинно телевидение, другие 
проклинают тупость владельцев ки 
ностудий. Я же согласен с мнением 
моих друзей из Голливуда, которые 
возлагают вину на комиссию по 
расследованию антиамериканской 
деятельности. Клеветники из чис 
ла «охотников за ведьмами» напол
нили этот город ужасом, который 
страшнее, чем ядовитый туман, 
отравляющий здешний воздух.

...Многие лучшие писатели были 
изгнаны из кинопромышленности. 
Сейчас поток серой посредственно
сти захлестнул наше кино... Мозги 
писателей стали продавать на черном 
рынке Голливуда— этом безусловно 
самом необычном рынке в истории. 
Владельцы студий отыскивали голо
дающих сценаристов, ставших жерт
вами маккартизма, и,соблазняя день

гами, побуждали их снова писать, 
но, разумеется, под чужим именем. 
Эти писатели поставлены вне за
кона, и потому оплата их равняет
ся половине, а иногда и третьей 
части того, что они получали рань
ше».

7. ПОД ПОКРОВИТЕЛЬСТВОМ 
ПОЛИЦИИ

Положение человека в буржуаз
ном обществе определяется его 
богатством. Даже гангстер, ес
ли он богат, пользуется поче
том и уважением. В США суще
ствуют црлые бандитские тресты, 
получающие от грабежа огромные 
доходы. Они тесно связаны с вла
стями, с полицией, на их содержа
нии находятся многие прокуроры и 
судьи. Гангстерская компания 
Гросса в Нью-Йорке выплачивала 
чинам полиции более миллиона 
долларов в год. На похоронах из
вестного гангстера Антони д’Андреа 
присутствовали в числе скорбящих 
21 судья и 8 прокуроров. Гангстер
ские организации зачастую нахо
дятся на службе монополий, подку
паются ими для борьбы с конкурен
тами и политическими противника
ми; Были даже случаи, когда бан
диты при покровительстве монопо
листов и полиции участвовали в 
избирательных кампаниях в качест
ве... кандидатов в депутаты.

8. ЗА ЧТО ПРЕСЛЕДУЮТ 
«ГЕКА ФИННА»

Управление по делам образования 
Нью-Йорка запретило изучать в на
чальных и средних школах города 
книгу Марка Твена «Приключения 
Гекльбери Финна». Книга вызвала 
ненависть расистов тем, что в ней 
писатель высказывает чувства сим
патии к  угнетенному негритян
скому народу. Из тех же сообра
жений из телепостановки «При
ключения Гекльбери Финна» исклю
чен один из основных героев книги  
—  негр Джим. Замечательной кни 
ге М. Твена «принадлежит честь 
быть одной из самых гонимых и 
преследуемых книг» , —  писал кри
тик Д. Платт,

В социалистических 
странах

Китай догонит Англию
В этом году — первом году 

второй пятилетки — в Китае 
развернулось всенародное дви. 
жение за ускорение темпов со
циалистического строитель
ства. На основе больших 
трудовых успехов китайского 
народа в первой пятилетке 
(1953— 195.7 годы) сессия V III 
съезда КП К поставила в по
вестку дня задачу догнать и 
перегнать за 15 лет или мень
ший срок Англию по объему 
производства важнейших видов 
промышленной продукции. 
Воодушевленный генеральной 
линией Коммунистической пар
тии, провозгласившей лозунг: 
«Напрягая все силы, стремясь 
вперед, строить социализм 
больше, быстрее, лучше, эко
номнее», нитайские рабочие 
и крестьяне охвачены высоким 
политическим и трудовым 
подъемом.

От предгорий Памира До 
рисовых полей Восточного Ки
тая, от бескрайних целинных 
земельных массивов Хэйлун. 
цзяна на севере до тропиков 
Гуандуна на юге — всюду в 
Китае кипит творческий сози
дательный труд. Благодаря 
принятым Коммунистической 
партией и народным прави. 
тельством мерам по ускорению 
темпов строительства крупных 
индустриальных центров и од
новременному широкому строи, 
тельству средних и небольших 
промышленных предприятий, 
Китай имеет все возможности в 
короткий срок догнать и пе
регнать Англию по производ
ству чугуна, стали, добыче уг
ля, выпуску металлообрабаты
вающих станков, химических 
удобрений, цемента и других 
важнейших видов промышлен
ной продукции.

Особенно быстрыми темпами 
развивается в Китае черная 
металлургия. Помимо, расшире. 
ния и реконструкции крупного 
металлургического комбината 
в Аньшане, а также многих 
других металлургических за
водов, сооружаются цехи 
Уханьского и Баотоуского ком
бинатов.

В этом году в КНР началось 
строительство нескольких
крупных металлургических за
водов и многих металлургиче
ских предприятий средней 
мощности. Так, в Цзинани — 
центре провинции Шаньдун — 
возводится завод производи
тельностью 900 тысяч тонн 
чугуна и 600 тысяч тонн ста
ли в год. В этой же провинции 
во второй пятилетке войдут в 
строй металлургические заво_ 

,ды в Лайу, Цзыбо, Ишуе. В 
провинции Гуандун вступит в 
строй крупнейший на юге Ки
тая Гуанчжоуский металлур
гический завод, который будет 
давать по 2 миллиона тонн 
чугуна, стали и кокса в год. 
В провинции Цзянсу строятся 
4 средних металлургических 
завода годовой производитель, 
ностью 300—400 тысяч тонн 
стали.

Большое внимание наряду с 
этим уделяется в Китае так 
называемой малой металлур
гии; строительству небольших 
чугуноплавильных печей и 
конверторов, которые созда
ются на местном сырье и при
званы удовлетворить местные 
потребности в металле.

В различных районах в ко
роткий срок вырастают сотни 
небольших чугуноплавиль
ных печей и тысячи их соору
жаются сейчас в ходе всена
родного массового движения

за быстрое и всестороннее раз
витие народного хозяйства.

Так, например, в провинции 
Цзянсу (Восточный Китай), 
где прежде почти совершенно 
не было металлургической 
промышленности, в Нанкине, 
Чаяжоу, Сучжоу и других 
городах и сельских районах 
построено около 1 тысячи мел
ких доменных печей.

В соседней с Цзянсу про
винции Аньхуэй за 20 дней 
июня построено 226 мелких 
печей и сейчас сооружается 
574 небольших и средних 
доменных печей. К  концу ав
густа нынешного года в про
винции Аньхуэй будут готовы 
и начнут выплавлять чугун 
более 7 тысяч небольших чу
гуноплавильных печей с по
лезным объемом до 3 кубомет
ров. Наряду с мелкой метал
лургией в Аньхуэе быстрыми 
темпами осуществляются рабо. 
ты по расширение Мааньшань- 
ского металлургического заво
да. С их завершением в буду
щем году, он будет давать 
ежегодно 1 — 1,5 млн. тонн
стали и 2—2,3 млн. тонн чу
гуна. Кроме того, в Уху, Бэн- 
бу, Хуанани и других городах 
провинции сейчас строится 5 
новых металлических пред
приятий.

Такой же широкий размах 
работ и высокие темпы роста 
характерны и для других рай
онов Китая. Провинция Шань
си, обладающая богатейшими 
в стране запасами угля и дру
гих полезных ископаемых, к 
концу второй пятилетки, т. е. 
к 1962 году, намечает даТь 6,5 
миллиона тонн чугуна, что рав. 
но приблизительно половине 
общего объема чугуна, вып
лавленного в Англии в 1956 
году. Представление о том, 
что сейчас делается в этой 
провинции как и в других 
районах великой страны, дает 
уезд Юйсянь. В ходе движе
ния за крутой подъем произ
водства трудящиеся уезда 
Юйсянь построили за 100 дней 
около 800 небольших промыш
ленных предприятий, в том 
числе 3 небольших и средних 
доменных печи. Согласно пла
ну, принятому на днях уезд
ным комитетом Компартии Ки
тая, до конца этого года в 
Юйсяни будет сооружено еще 
11 небольших доменных пе
чей. в результате чего в бу
дущем году в уезде будет вып
лавлено 100 тысяч тонн чугу
на и 65 тысяч тонн стали, т. е. 
555 кг. чугуна и 360 кг. стали 
на каждого человека — боль
ше, чем сейчас в Англии. К 
концу второй пятилетки произ. 
водство чугуна и стали еще 
удвоится ■ и составит соответст
венно 200 тысяч тонн и 130 
тысяч тонн.

Орган ЦК КП К газета 
«Жэньминьжибао» писала не. 
давно, что в течение одного го
да в Китае будет построено 
более 13 тысяч мелких и сред
них доменных печей с обшей 
годовой производительностью 
свыше 20 миллионов тонн чу
гуна, что в 4— 5 раз больше 
ны-нешней мощности крупней
шего металлургического пред
приятия — Аньшанского ком
бината. За это же время в 
КНР будет построено более 
200 конверторов с общей го
довой производительностью бо. 
лее 10 млн. тонн стали. При
нимаются также меры к резко, 
му расширению сырьевой базы 
черной металлургии.

А. ШАРОНОВ.

Китайская Народная Республика. Электромашиностроитель
ный завод в Харбине — одно из самых современных предприя
тий страны. Здесь производятся крупные автоматические гид
рогенераторы для электростанций. В настоящее время пред
приятие расширяется. После завершения реконструкции завод 
станет основным производителем паровых турбин мощностью 
25 тысяч киловатт и гидрогенераторов мощностью 100 тысяч 
киловатт.

На снимке: укладка обмотки статоров.
I (Агентство Синьхуа).

П О  С Л Е Д А М  Н А Ш И Х  В Ы С Т У П Л Е Н И Й  

„НЕОПРАВДАННОЕ СПОКОЙСТВИЕ"
Под таким заголовком в № 139 

нашей газеты от 19 июня была 
опубликована корреспонденция, в 
которой сообщалось, что в Зырян, 
ском районе срывается план про
изводства кирпича.

Как сообщил редакции заме
ститель председателя Зырянского 
райисполкома тов. Курилович, 
корреспонденция правильно ста
вила вопрос о недостатках про

изводства кирпича в Зыряне 
районе. Вопрос о работе кирх 
ного завода рассмотрен на зас< 
нии плановой комиссии райисх 
кома. Приняты меры к ycKopei 
производства кирпича.

На заводе установлена под) 
ная железная дорога, что по: 
лило механизировать подачу \  
пича из сушильных сараев к 
чам. Улучшено бытовое обслу 
ванне рабочих завода.

I „Д Л Я  ТЕХ, КТО СТРОИТ"
Под таким заголовком в № 154 

газеты «Красное Знамя» опубли
кована корреспонденция о недо
статках в организации обществен
ного питания на стройках и строи
тельных предприятиях города.

Томский-трест столовых сооб
щил редакции, что меры для 
улучшения питания строителей 
приняты. Буфетчица столовой 
№ 28 тов. Березовская с работы 
уволена. Для более быстрого об

служивания рабочих дополнитель 
но закреплена раздатчица обедов 
Увеличен ассортимент блюд, в бу 
феты выделяются молочные про 
дукты.

Время работы столовой № 41 
продлено до 4 часов дня. В буфе 
те постоянно имеется фруктовах 
вода. Директору столовой тов 
Томберг за допущенные недостат 
ки в работе буфета объявлен стро 
гии выговор.
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ОТКЛИКИ В КИТАЕ НА ПОСЛАНИЯ 
И. С. ХРУЩЕВА ОТ 23 июля 1958 года
ПЕКИН, 24 июля. (ТАСС). О 

новых посланиях, направленных 
Н. С. Хрущевым главам прави
тельств США, Англии, Фран
ции и Индии 23 июля, здесь ста
ло известно в начале дня, когда 
газеты уже вышли. Тем не менее, 
сообщение об этом еще одном 
проявлении доброй воли Советско
го Союза быстро облетело Китай, 
скую столицу .Вначале в изложе. 
нии, а позже полностью радио пе
редало на всю страну тексты по
сланий Н. С. Хрущева Эйзенхауэ. 
ру, Макмиллану, де Голлю и Не 
РУ-

Вечерняя пекинская газета

«Бэйцзин ваньбао» поместила со. 
общение о посланиях на первой 
полосе под заголовком, набранным 
крупным шрифтом: «Хрущев от. 
ветил руководителям США, Ан
глии, Франции и Индии, что Со
ветский Союз согласен немедлен
но провести совещание глав пра
вительств в Совете Безопасно, 
сти». Газета выделяет те места 
посланий Председателя Совета 
Министров СССР, где говорится, 
что, ввиду необходимости приня
тия срочных решений в интересах 
сохранения мира, форма встречи, 
глав правительств не имеет реша
ющего значения; что важно, что-

I бы эта встреча состоялась как 
можно скорее с тем, чтобы можно 
было быстрее найти правильное 
решение, которое содействовало 
бы сохранению и укреплению ми
ра.

«Бэйцзин ваньбао» подчеркива. 
ет желание Советского прави
тельства видеть среди участников 
совещания премьер-министра Ин
дии Джавахарлала Неру, а также 
его указание о необходимости 
привлечения правительств заинте
ресованных арабских государств к 
обсуждению вопросов, которые 
будут там рассматриваться.

НА VII С Ъ Е З Д Е  КОМПАРТИИ  
ЯПОНИИ

Немедленно вывести войска интервентов 
из Ливана и Иордании

Народы мира решительно осуж
дают американо-английскую ин
тервенцию и требуют немедленно, 
го вывода войск из Ливана и 
Иордании.

Массовые митинги и демонстра, 
ции протеста против американо
английской интервенции продол
жаются в Китайской Народной 
Республике.

Вечером 23 июля в Пекине по 
инициативе Всекитайской феде. 
рации научных обществ состоялся 
митинг, в котором приняли уча. 
стие многие известные ученые 
Китая. Выступая на митинге, они 
решительно осудили американо
английскую агрессию на Среднем 
Востоке и единодушно заявили 
о своей решимости поддержать 
борьбу арабских народов за свою 
независимость. Участники ми. 
тинга единодушно приняли ре
золюцию, в которой требуют, 
чтобы американские империали
сты немедленно убирались из Ли
вана, а английские — из Иорда
нии.

В газетах Болгарии опублико. 
вано заявление постоянного при. 
сутствия Болгарского замледель- 
ческого народного союза (БЗНС). 
В заявлении указывается, что по
стоянное присутствие Болгарского 
земледельческого народного сою
за, выражая единодушную волю 
всех своих членов, вместе со все
ми трудящимися Народной Рес
публики Болгарии осуждают ан. 
гло-американскую интервенцию 
на Арабском Востоке и решитель. I 
но требуют немедленного вывода 
американских и английских войск 
из Ливана и Иордании.

Все решительнее требуют поло.

I жить конец агрессивным действи
ям СШ А и Англии на Арабском 
Востоке парламентские круги Су. 
дана. Выступая в сенате, лидер 
народно-демократической партии 
сенатор Рахман заявил, что после 
отклонения всеми арабскими наро
дами «доктрины Эйзенхауэра», 
как новой формы империализма, 
Соединенные Штаты нагло окку
пировали Ливан под предлогом 
защиты ливанского правительства. 
Это правительство, подчеркнул 
Рахман, лишилось доверия ливан. 
ского народа и своего законного 
характера, призвав на помощь им. 
периалистов для борьбы с собст
венным народом. Лидер незави
симого блока в суданской палате 
депутатов Абдулла аль-Арифи 
также осудил агрессоров и по. 
требовал вывода американских 
и английских войск с ливанской и 
иорданской территорий.

Представители 8 крупнейших 
общественных организаций Япо. 
нии — японского комитета соли
дарности стран Азии и Африки, 
японского комитета мира, все- 
японского совета по запрещению 
атомного и водородного оружия, 
токийского совета генерального 
совета профсоюзов Японии и дру
гих массовых организаций — по. 
сетили .американское посольство и 
потребовали немедленного вывода 
из Ливана американских войск. 
Представители этих организаций 
также посетили посольство Совет, 
ского Союза и попросили пере
дать Н. С. Хрущеву письмо, в ко
тором эти организации выражают 
признательность руководителям 
Советского Союза за их положи
тельные усилия в деле разреше. 
ния средневосточной проблемы.

Вмешательство СШ А и Англии 
во внутренние дела арабских 
стран вызвало волну протестов 
в Индии, Индонезии, Бельгии, 
Чили. Уругвае и других странах. 
Уругвайская газета «Эль йопу- 
лар» опубликовала заявление все
общего союза трудящихся Уруг
вая, в котором говорится, что все
общий союз трудящихся выража. 
ет свой энергичный протест про. 
тнв вооруженной агрессии Соеди
ненных Штатов и Англии против 
Ливана и Иордании. Эта империя, 
диетическая агрессия, .указывает
ся в заявлении, противоречит 
принципам Устава ООН и являет, 
ся попыткой империалистических 
держав спровоцировать третью 
мировую войну.

«Эль популар» публикует 
также многочисленные письма и 
телеграммы трудящихся и орга
низаций правительству, в кото
рых они призывают поддержать 
требования о выводе иностранных 
войск из арабских стран.

Митинг протеста против воен. 
ной агрессии СШ А и Англии 
на Ближнем Востоке, а также 
против поддержки этой агрессии 
правительством ФРГ состоялся 
в Мюнхене. Выступавшие на ми. 
тинге ораторы подчеркивали не
обходимость активной борьбы 
против политики правительства 
Федеративной Республики Герма
нии, направленной на превраще
ние Западной Германии в опор
ный пункт для интервентов. Уча. 
стники митинга потребовали не. 
медленного вывода войск СШ А и 
Англии из Ливана и Иордании.

24. июля .(ТАСС). .

ТОКИО, 24 июля. (ТАСС). V II 
съезд Коммунистической партии 
Японии продолжает свою работу. 
На сегодняшнем Заседании деле
гатов съезда приветствовал глава 
делегации КПСС М. Б. Митин. 
От имени ЦК КПСС, всех ком
мунистов и народов Советского 
Союза М. Б. Митин передал V II 
съезду Коммунистической партии 
Японии, японским коммунистам 
и трудящимся Японии горячий 
братский привет и пожелания 
успехов в работе съезда.

М. Б. Митин выразил уверен, 
ность, что V II съезд Коммунисти
ческой партии Японии будет спо
собствовать привлечению внима
ния и мобилизации всех сил япон
ского народа на то, чтобы вместе 
со всеми народами мира реши
тельно выступить против новой 
серьезной угрозы войны, навис
шей над миром в эти дни. В 
данный момент, заявил М. Б. Ми. 
тин, — это самая важная и не! 
отложная задача.

Затем М. Б. Митин огласил 
приветствие Центрального Коми
тета Коммунистической партии 
Советского Союза V II съезду 
Коммунистической пафтии Япо.

нии, которое было встречено де
легатами бурными аплодисмента
ми.

Выступление руководителя со. 
ветской делегации, провозгласив
шего в заключение здравицу в 
честь Коммунистической партии 
Японии и мира во всем мире, не
однократно прерывалось долгими 
и бурными аплодисментами всего 
зала.

Затем на съезде были зачитаны 
приветствия от Коммунистиче
ских партий Индонезии,' Италии, 
Польской объединенной рабочей 
партии и других братских комму
нистических партий.

Сегодня на съезде начались 
прения по политическому докладу 
Центрального Комитета ' Компар
тии Японии, с которым выступил 
первый секретарь ЦК КПЯ Носа, 
ка.

Сегодня в зале, где проходит 
съезд, был обнаружен аппарат 
для подслушивания. Возмущенные 
этой антизаконной выходкой, де
легаты съезда избрали представи
телей для вручения резолюции 
протеста главному полицейскому 
управлению Японии.

Американская печать о встрече 
глав правительств в Совете 

Безопасности

Французская печать о посланиях 
Н. С. Хрущева

Советский Союз еще раз продемонстрировал 
решимость спасти мир

БУХАРЕСТ, 24 июля. (ТАСС). 
С чувством глубокого удовлетво
рения встретили трудящиеся Ру
мынской Народной Республики 
ответные послания Председателя 
Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущева главам 1 прави
тельств США, Англии, Франции 
и Индии.

Комментируя это послание, га
зета «Скынтейя» указывает, что 
влиятельные круги в западных 
странах рассчитывали парализо
вать советскую инициативу созы
ва совещания глав правительств 
пяти держав, предложив встречу 
глав правительств в рамках Сове

та Безопасности. Но, как показы, 
вает ответное послание, пишет 
газета, СССР еще раз продемон
стрировал свою решимость спасти 
мир во всем мире, заявив о своем 
согласии на созыв совещания 
глав правительств в рамках*'-‘ Со
вета Безопасности.

О тклики  в Янглии  на обмен посланиями меж ду  
Н. С. Хрущ евы м  и Д. Эйзенхауэром, Г. Макмилланом,

Ш . де Голлем и Д ж . Неру
ЛОНДОН, 24 июля. (ТАСС). В 

комментариях английской печати 
относительно посланий, которыми 
обменялись Н. С. Хрущев и 
Д. Эйзенхауэр, Г. Макмиллан, 
III. де Голль и Дж. Неру, еди
нодушно выражается удовлетворе
ние по поводу того, что Предсе
датель Совета Министров СССР 
немедленно и положительно отве. 
тил на высказанные премьер, 
министром Великобритании Мак
милланом предложения относи
тельно созыва совещания глав 
Правительств в рамках Совета 
Безопасности ООН. В официаль
ных лондонских кругах пока воз. 
держиваются от комментариев по 
поводу нового послания 
Н. С. Хрущева Макмиллану 
впредь до изучения полного тек
ста этого послания, однако, по 
сведениям печати, в этих кругах 
встретили послание главы Совет
ского правительства с одобрением. 
Как указывает обозреватель газе
ты «Дейли мейл» Уэйкфорд, 
«почти немедленное принятие 
Хрущевым идеи проведения сове
щания на высшем уровне в рам
ках ООН приветствовалось в 
Уайтхолле (английских правитель
ственных кругах. — Ред.)».

«Англия готова привлечь к уча. 
стию в совещании, — заявляет 
обозреватель, — и Неру, и пре
зидента Объединенной Арабской 
Республики Насера, хотя ни тот,

ни другой не являются членами 
Совета Безопасности... Вечером 
23 июля мнения в Уайтхолле сво. 
дились к  тому, что такие перего
воры, ограниченные вопросом о 
Среднем Востоке, могли бы осла, 
бить напряженность во всем ми
ре».

Особенно большое впечатление, 
по словам обозревателя, произве. 
ло согласие Н. С. Хрущева с тем 
подходом к  работе на этом спе
циальном совещании, который 
предлагает Макмиллан. «Макмил
лан предложил не вносить ника
ких резолюций и не проводить по 
ним голосования, если они не бу_ 
дут вытекать из предшествующей 
договоренности, — указывает 
обозреватель. — Западные дипло
маты были потрясены тем, что 
г-н Хрущев так быстро согласил
ся на это».

Что касается срока проведе
ния совещания, предложенного 
Н. С. Хрущевым, то в английской 
печати высказывается мнение, что 
28 июля будет неприемлемой да. 
той для западных держав, по
скольку в этот день в Лондоне 
откроется совещание представите
лей стран-участниц Багдадского 
пакта, в котором, в частности, бу
дет участвовать Даллес. Кроме 
того, высказываются предположе
ния, что правительства западных 
держав захотят согласовать свои 
позиции и созовут для этой цели

совет НАТО прежде, чем отпра. 
виться на совещание глав прави
тельств в рамках Совета Безо
пасности.

В то же время многие коммен
таторы английских газет обраща. 
ют внимание на наличие, разно
гласий между западными . держа
вами в отношении совещания на 
высшем уровне. Так, судя по со
общениям вашингтонских коррес. 
пондентов газет. «Дейли телеграф 
энд морнинг пост». «Дейли мейл», 
«Таймс» и «Манчестер гардиан», 
правительство С Ш А отнюдь не 
проявляет энтузиазма, в отноше
нии созыва совещания глав пра
вительств даже в рамках Совета 
Безопасности. Немедленное согла
сие Н. С. Хрущева с соображени. 
ями английского премьер-мини
стра привело в замешательство 
руководителей американской дип
ломатии. Как откровенно заявляет 
вашингтонский корреспондент га. 
зеты «Манчестер гардиан», «об
щее настроение в государствен
ном департаменте сегодня сводит
ся к  тому, что было бы благосло. 
вением, если бы Кремль избавил 
американскую политику от Мучи
тельной и затруднительной дилем
мы, выдвинув новые возражения, 
которые уничтожили бы надежды 
на созыв в ближайшее время со. 
вещания».

ПАРИЖ. 24 июля. (ТАСС). К 
преданиям Председателя Совета 
Министров СССР Н. С. Хрущева 
главам правительств трех запад
ных держав и премьер-министру 
Индии приковано сегодня внима. 
ние всех парижских газет. Они со
общают об этих посланиях на са
мых видных местах, приводя их 
подробное изложение. Даже неко
торые крайне правые газеты вы
нуждены признать, что инициати
ва в дипломатической области пол
ностью находится в руках Совет
ского Союза. При этом многие 
комментаторы высказывают мне
ние, что западным державам будет 
трудно отвергнуть новые предло. 
жения СССР.
, По словам газеты «Комба», со
общение о Том, что Советский Со
юз соглашается на встречу глав 
правительств в рамках Совета 
Безопасности, «произвело в кан. 
целяриях западных держав впе
чатление разорвавшейся бомбы». 
«Комба» считает, что западным 
державам «будет очень нелегко» 
выдвинуть возражения против уча
стия в таком совещании премьер- 
министра Индии Неру, а также 
руководителей некЬторых араб
ских стран, поскольку «они в 
первую очередь заинтересованы в 
этом деле».

Газета «Пари-журналь» также , 
подчеркивает, что' «западные дер-1

жавы не могут отказать арабским 
государствам в праве участвовать 
в этом совещании».

По словам органа французских 
деловых кругов газеты «Эко», 
«американцы не скрывают своего 
раздражения пб поводу того, что 
они позволили англичанам высту
пить... с инициативой, которую 
они полностью осуждают».
, Газета «Фигаро» заявляет, что 
«с французской стороны советская 
нота изучается с большим внима
нием. Как полагают, это вызовет 
обязательные консультации (меж
ду западными державами, — Ред.), 
в частности, для определения со! 
става совещания»

Демократическая печать с боль
шим одобрением встретила новый 
миролюбивый шаг Советского пра
вительства, указывая, что он на
правлен на достижение между Во
стоком и Западом быстрого согла
шения Относительно решения про
блем Ближнего и Среднего Восто. 
ка.

Газета «Либерасьон» заявляет: 
«Согласие г-на Хрущева ставит 
западные державы в трудное поло, 
жение. После того, как они сами 
настаивали на решении этой про. 
блемы в рамках ООН. им будет 
трудно отказаться от встречи, об
щие условия которой, несмотря на 
расхождения в деталях, они назна
чили сами».

Заявление секретаря Белого дома 
по вопросам печати

ВАШИНГТОН, 24 июля. 
(ТАСС). Секретарь Белого дома 
по вопросам печати Хэгерти зая
вил корреспондентам, что прези
дент Эйзенхауэр и государствен
ный секретарь Даллес начали се
годня утром составление проекта 
ответа СШ А на вчерашнее посла
ние - Председателя Совета Минист. 
ров СССР Н. С. Хрущева. Хэгер
ти сообщил, что в Белом доме с 
утра проходит заседание Нацио
нального Совета Безопасности, на 
котором, как можно было понять 
из его слов, проект ответа США 
на предложение Советского Сою
за о проведении совещания на 
высшем уровне подвергается тща
тельному обсуждению. После 
окончания заседания Националь
ного Совета Безопасности, сказал 
Хэгерти, Эйзенхауэр и Даллес

продолжат работу над проектом 
ответа вдвоем.

' Хэгерти заявил, что он «не 
ожидает немедленного ответа» на 
послание Н С. Хрущева, так как 
после того, как проект ответа бу
дет составлен. СШ А «будут кон
сультироваться со своими союзни
ками, в первую очередь с Англи
ей и Францией».

Хэгерти отказался ответить на 
вопрос, счйтает ли он реальным 
созыв совещания на высшем 
уровне в рамках Совета Безопас
ности 28 июля. Однако, отвечая 
на другой вопрос, он заявил, что 
никаких изменений в планах по
ездки Даллеса в Европу в конце 
этой недели и в планах приезда в 
Вашингтон премьер-министра 
Италии Фэнфани на следующей 
неделе нет.

НЬЮ-ЙОРК, 24 июля. (Корр. 
ТАСС). Все утренние газеты под 
огромными заголовками во всю 
страницу сообщили о согла. 
сии Советского правительства 
с предложением Запада о том, 
чтобы совещание глав прави
тельств о положении на Ближнем 
Востоке происходило в рамках Со
вета Безопасности. Все радио-и 
телевизионные станции передали 
эту новость как самую большую 
сенсацию еще вчера вечером.

Официальная реакция Вашинг. 
тона еще неизвестна, но печать и 
радио широко коментйруют ответ 
Председателя Совета Министров 
СССР' Н. С. Хрущева Д. Эйзен. 
хауэру. По словам газеты «Дей
ли ньюс», этот «неожиданно бы
стрый ответ поразил государст. 
венный департамент, как разор
вавшаяся бомба».

То обстоятельство, что положи
тельный ответ Советского прави
тельства произвел такое впечат
ление на государственный депар
тамент и вызвал такую* сенсацию 
в американской печати, не вызы
вает здесь удивления. Американ
ская печать не делала секрета 
из того, что Вашингтон был про
тив первоначального советского 
предложения о совещании глав 
пяти держав, что в этом вопросе 
СШ А серьезно разошлись во мне
ниях со своими союзниками и что 
в конце концов правительство 
СШ А согласилось занять пози
цию, сходную с позицией Англии 
в надежде, что Советский Союз не 
согласиться на условия, выдви
нутые в американском ответе.

Некоторые обозреватели, как 
например, Друммонд, прямо на
зывали ответ Эйзенхауэра откло. 
нением советского предложения о 
совещании на высшем уровне.

Теперь, когда Советский Союз 
принял предложение Запада, 
обозреватели не видят для 
СШ А никакой возможности к 
отступлению. Признание этого 
обстоятельства и является лейт
мотивом всех комментариев на 
вчерашнее послание Н. С. Хру
щева Д. Эйзенхауэру. Некоторые 
обозреватели считают, что госу
дарственный секретарь Даллес 
постарается оттянуть совещание, 
затеяв дипломатическую перепи. 
ску по вопросу о составе участни
ков совещания. В подтверждение 
вероятности таких проволочек 
приводится, в частности, сообще
ние о том, что Даллес не соби
рается отменять свою поездку в 
Европу, которая намечена на 26 
июля. Но в то же время печать 
признает, что предложение Пред
седателя Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущева относительно уча
стия в совещании глав прави

тельств Индии и арабских стран 
не может быть использовано как 
предлог для срыва совещания, 
поскольку приглашение заинтере. 
сованных стран, не являющихся 
членами Совета Безопасности, со
ответствует правилам процедуры 
Совета, и СШ А не смогут отри, 
цать заинтересованности этих 
стран в вопросе, подлежащем об. 
суждению.

Большинство газетных обозре. 
вателей независимо от того, одоб
ряют они идею совещания глав 
правительств или нет, сходятся на 
том, что такое совещание «не
избежно» и что его вряд ли «уда. 
стся оттянуть» больше чем на 2 
недели.

Газеты публикуют слова сена
тора Хэмфри; Н. С. Хрущев «при
жал нас к стенке так, что мы не 
осмелимся ответить иначе, как со
гласием». Эта мысль, в разных 
вариантах повторяется почти во 
всех комментариях газетных обо
зревателей. Урлтер Липпман пи. 
шет в «Нью-Йорк геральд три- 
бюн», что английское правитель
ство и общественное мнение Гер
мании, Скандинавии, Японии и 
других стран толкнули президен
та СШ А на неохотное согласие с 
идеей совещания на высшем уров
не по Ближнему Востоку. Он 
сравнивает создавшееся положе
ние с кошмаром, когда человек 
оказывается «вынужденным де
лать то, чего он отчаянно не хо. 
чет делать». Роберт Доновен в 
той же газете пишет, что «сколь
жение к встрече на высоком уров
не приобрело такую силу, что 
повернуть обратно уже невозмож
но».

Джеймс Рестон в «Нью.Йорк 
тайме» также полагает, что сове
щание состоится в ближайшие 
2 недели, несмотря на то, что 
правительству СШ А «в целом все 
еще не везет». Вместе с тем Ре
стон утверждает, что, по мнению, 
некоторых официальных лиц, пе
реговоры на высшем: уровне и 
особенно переговоры при закры
тых дверях, которые могут ве
стись наряду с открытыми засе
даниями Совета Безопасности, 
могут дать положительные ре
зультаты.

Некоторые из публикуемых в 
печати откликов и, в частности, 
заявление председателя сенатской 
комиссии по иностранным делам 
сенатора Грина, приветствующего 
положительный ответ Хрущева 
Эйзенхауэру, показывают, что и в 
правящих кругах Вашингтона 
есть люди, которые рассматрива
ют совещание на высшем уровне 
не как «неизбежное зло», а как 
реальную возможность для пре
одоления кризиса, поставившего 
человечество «на грань катастро
фы».

Западногерманская газета выступает 
за ревизию НАТО

БОНН, 24 июля. (ТАСС). Под 
заголовком «Мы всего лишь ави
аносец  ̂США» газета «Нейе 
Рейн-цейтунг» публикует статью, 
в которой выступает против ис
пользования американцами аэро, 
дромов ФРГ для переброски сво
их войск на Ближний Восток. — 
«Американцы, — пишет газета, 
— использовали ФРГ в качестве 
того, чем она в действительности 
для них является, то есть в ка
честве передовой военной базы, с 
которой могут проводить опера

ции армия и воздушные силы 
США. Ныне еще самолетами, а 
затем танже и атомными ракета
ми».

Газета подчеркивает, что стало 
ясно, какая опасная роль пред
назначена ФРГ в случае войны. 
«Мы стали бы театром военных 
действий», — пишет она. В свя
зи с этим газета призывает к пе
ресмотру договора о северо-ат
лантическом союзе и к более 
тщательному изучению планов 
создания в Европе «разряженной 
в военной отношении зоны»

ПОГОДА.
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, по об
ласти 26 июля ожидается пере 
менная облачность, по крайним 
северным районам дожди, грозы,

по остальным — без осадков, ве
тер северо-западный, 3— 7 метров 
в секунду, температура воздуха 
23—28 градусов тепла.
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ЧЕЛЯБИНСКИЙ ТЕАТР ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
имени М. И. Глинки
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ПОСЛЕДНИЕ СПЕКТАКЛИ  
26 июля — „ГОРОД ЮНОСТИ11 
л  утро —„ЛЕБЕДИНОЕ ОЗЕРО"
2? вечер— ^  РИГОЛЕТТО"
2ь июля - И М Е Р А Л Ь Д А "
30 и ю л я - ,ф  д у с т "
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Положение в Иордании
КАИР, 24 июля. (ТАСС). По 

сообщению лондонского коррес
пондента газеты «Аль-Ахбар», 
король Иордания Хусейн пригла
сил к себе послов СШ А и Англии 
в Аммане и просил их передать 
своим правительствам, что он не

чувствует уверенности в своем 
положении в стране и поэтому 
полагает, что ему следует отречь. 
ся от престола и покинуть Иор
данию.

Как передает корреспондент, 
«послы были ошеломлены этим

заявлением» и «посоветовали ко
ролю отказаться от этой . идеи».

Король Хусейн, говорится в 
сообщении, «обещал послам не 
предпринимать никаких шагов в 
этом направлении, пока он не по
лучит мнения по этому вопросу 
от правительств Англии и США».

С П О Р Т Летняя спартакиада „Динамо"
Закончились соревнования по 

легкой атлетике и стрельбе, вхо
дившие в Комплексный зачет лет
ней спартакиады «Динамо».

В беге на 800 метров лучший 
результат — 2 минуты 9,2 секун
ды— показал Соловьев »(6-й райсо. 
вет). Он же выиграл бег на 5.000 
метров, пробежав дистанцию за 16 
минут 55,8 секунды. Прыжки в 
длину с разбега принесли победу 
Филину (4-й райсовет) — 6 мет
ров 10 сантиметров. Это новый 
рекорд Томского областн'ого со
вета «Динамо». В метании дис
ка и толкании ядра первые ме

ста занял представитель 1-го рай
совета Селезов. Он метнул диск 
на 32 метра 3 сантиметра и толк
нул ядро на 10 метров 28 санти
метров. Дальше всех метнул 
копье Волков — 44 метра 27 сан
тиметров. I

В метании гранаты у женщин 
победила Могильная (4-й райсо. 
вет) — 31 метр 47 сан гиметров.

В командном зачете на первом 
месте оказались легкоатлеты 6-го 
райсовета,

В соревнованиях по стрельбе 
успешно выступила команда 9-го 
райсовета. Выполняя упражнение

— стрельба из малокалиберного 
пистолета по силуэту.— команда в 
составе тт. Демина. Бузанского, 
Москалева и Павлыго сделала 119 
попаданий и выбила 1.090 очков 
из 1.200 возможных. Лучший ре
зультат в личном зачете показал 
Бузанский — 30 попаданий — 
283 Ьчка. В упражнении из лично
го оружия (30+30) победил Кова
ленко (7-й райсовет) — 531 очко 
из 600 возможных. В командном 
зачете первенствовали стрелки 
9-го райсовета. Они заняли и об
щее первое место в спартакиаде 
по стрелковому спорту.

О. МИРЕЦКИИ.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького

26 июля — новый художествен, 
ный фильм «Сын двух матерей». 
Сеансы: 9-00, 10-35, 12-10, 1-45, 
3-20, 4-55, 6-30. 8-05. ’ 9-4о !
11-15. (Дети до 16 лет не допу. 
скаются).

Зал кинохроники

26 июля для детей — цветной 
фильм «Сказка о Снегурочке». Се
ансы: 9-00. 10-00, 11-00, „ 12-00 
1-00. 2-00, 3-00, 4-00, 5-00. Be! 
чером —документальные фильмы: 
«Приезжайте „к нам в Узбеки, 
стан», «На чемпионат мира по лы! 
жам». Сеансы: 6-00, 7-15, 8-30,
9-45. 11-00.

Кинотеатр имени И. Черных
26. 27 июля. Большой зал. — 

«Жизнь одной женщины». Сеансы: 
9. 10-55, 12-50. 2-45, 4-40, 6-35, 
8-30, 10-35. (Дети до 16 лет не 
допускаются).

Малый зал — «На подмостках 
сцены». Сеансы: 2-40, 4-20, 6, 
7 -4 0 .9 -2 0 ,1 1 .
. Детский фильм — «Дружок». 
Сеансы: 9. 10-20,11:50, 1 ч.

□
—  " ■ □ О

Томскому участку «Сибэлектро 
монтаж» на постоянную работу 
требуются электромонтеры.

Обращаться: г. Томск, улица
Читинская, 1, телефон 37-41.

I 6 — 5

O D :
□

Томскому политехническому 
институту требуются: инженер
или техник-строитель, инженер- 
сантехник или техник-сантехник, 
экскаваторщик, плановик, маши, 
нистка, токари, слесари высоких 
разрядов, шоферы 1 и 2 классов, 
стекольщики, печник, кровель, 
щик, разнорабочие и дворники.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Тимирязева, 9, отдел кад
ров. 2—2

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

На постоянную работу требу
ются: слесари-инструменталь
щики, слесари по ремонту обору
дования, токари, грузчики, плот
ники, дворники и старший бух
галтер (знакомый с учетом строи
тельства) на самостоятельный 
баланс.

Обращаться* г. Томск, улица 
Войкова, 51, отдел кадров. 3—3

Томскому облурсу комбината 
«Томлес» требуются; заместители 
начальников планово - финансово
го и контрольно . ревизионного 
отделов, товаровед и в районы 
области инспектора общественно
го питания, товароведы, заведую
щий магазином, заведующие сто
ловыми и бухгалтеры.

Обращаться: г. Томск, улица 
Розы Люксембург, 20, отдел кад
ров. i 2—2

П и о н ер ы  и  к ом сом ол ьц ы ,
ю н ош и  и
денушхет !

Наступил сезон сбора и заго
товки лекарственных трав.

Собирайте, сушите и сдавайте 
в ближайшие аптеки лекарствен
ные растения: березовые почки, 
цветы боярышника, цветы ромаш
ки зеленой, пижмы; травы: пу
стырника, череды, богульника; 
корни кровохлебки, плоды ши. 
повника, рожки спорыньи, бере
зовый гриб «чага»; ягоды: Мали,
ны, черники, черной смородины. " 

По вопросам сбора, заготовки и 
сдачи лекарственных растений 
обращаться в аптеки,

Облаптекоуправление.

■-СЗО

□

' l E P S t ' i

О С П :
□

Артели «Художественный труд» 
требуются заведующий хозяйст
вом, ученики в цех, шоферы, 
грузчики.

Обращаться: г. Томск, Коммуни
стический проспект, 31. ,

3 - 1

--ППО

Администрация, партийная 
и профсоюзная организации 
Томского хлебокомбината с 
прискорбием извещают о 
преждевременной смерти ста
рейшего работника члена 
КПСС, депутата Куйбышев
ского райсовета

НЕПОМНЯЩЕГО 
Андрея Ивановича 

и выражают глубокое соболез
нование жене покойного.

Похороны состоятся 26 ию
ля в 4 часа дня. Вынос тела из 
хлебокомбината, переулок Ба- 
тенькова, 2. .

Сын, внуки и родные изве. 
щают о смерти горячо люби
мой матери и бабушки 

ПОНОМАРЁВОЙ 
Евдокии Васильевны, 

последовавшей после тяжелой 
и продолжительной болезни 
25 июля.

Похороны состоятся 26 ию
ля в 5 часов вечера. Вынос те. 
ла из квартиры покойной 
(г. Томск, улица Белинского, 
76).
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